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В Британии вошли в моду ново-
годние украшения для бороды 
желающих приобрести последний писк 
моды оказалось больше возможностей 
дизайнеров, придумавших новое мужское 
украшение. основные покупатели-модники - 
мужчины в возрасте от 18 до 40 лет.

Ульяновцев просят 
высказать пожелания 
по созданию зелёных зон 
речь идет о создании «народных 
парков», то есть зеленых зон на забро-
шенных участках, внутриквартальных 
или придомовых территориях. 

Плати, студент
Нелли ХачатряН   �

Партия «Единая Россия» собирает-
ся продолжить мониторинг стоимости 
проживания  в студенческих общежи-
тиях.  В марте нынешнего года сред-
няя стоимость общежитий по России, 
по информации Мин обрнауки, для 
студентов-бюджетников составляла 
329 рублей.   

Мониторинг должен пройти до  
9 февраля 2015 года, сообщила замести-
тель председателя комитета Госдумы по 
образованию Алена Аршинова. По ее 
словам, первый мониторинг, проведен-
ный партией, показал, что число фак-
тов необоснованного завышения цен на 
проживание в студенческих общежи-
тиях снизилось. «Но жалобы все-таки 
есть. Чтобы не было очередного витка, 
мы держим руку на пульсе», - 
подчеркнула она.
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Проспект 
Ульяновский  
претендует 
на звание 
ресторанного 
Наш корреспондент 
первым продегустировал 
кухню нового 
японского ресторана. 

аНдрей творогов �

Ульяновск в очередной 
раз стал транзитным пунктом 
бизнес-идей с Запада на рос-
сийский рынок. За 3 года ли-
деры рынка суши открыли в 
Ульяновске несколько десятков 
точек и теперь собираются раз-
виваться в спальных 
районах города.

Инвесторов КНР пригласили  
к сотрудничеству  
и локализации производств

В Ульяновск с доверием
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Экономика стр. 6

выборы

Тамара Девяткина стала 
первой женщиной-ректором 
Ульяновского 
педуниверситета 
свои голоса за нее отдали 96%  
представителей вуза.

Cледим 
за ценами

Росстат подтвержда-
ет: стоимость минималь-
ного набора продуктов 
питания, согласно дан-
ным Федеральной го-
сударственной службы 
статистики,  в среднем по 
России за ноябрь выросла 
на 3,1 процента и состави-
ла 3 139 рублей в расчете 
на месяц. В Ульяновске 
- 2 771 рубль, что на 11,7 
процента ниже, чем по 
России и на 2,9 процента 
- ПФО.

За последнюю неде-
лю в Ульяновской обла-
сти стали дешевле куры 
(кроме окорочков), масло 
сливочное, сметана, мука 
пшеничная, пшено, кар-
тофель. Не изменились 

цены на молоко питье-
вое цельное пастеризо-
ванное, творог жирный, 
хлеб ржано-пшеничный 
и пшеничный из муки 
первого сорта.

На первом месте 
по минимальной стои-
мости идут цены на 
молоко питьевое сте-
рилизованное. На вто-
рой позиции - сметана, 

куры (кроме куриных 
окорочков). Третью 
строчку занимают 
цены на яйца куриные, 
рис шлифованный, лук 
репчатый.
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сиМБирский ритМ

При всех фактах необоснованного завышения 
цен на гречневую крупу просьба обращаться 
в территориальные управления ФАС России. 
Соответствующее письмо направил в адрес 
антимонопольной службы Минсельхоз России.

Федеральной антимонопольной службе (ФАС) необходимо 
усилить контроль на рынке гречневой крупы и принять меры в 
отношении недобросовестных продавцов. Минсельхоз РФ про-
сит также при всех фактах необоснованного завышения цен на 
гречневую крупу обращаться в территориальные управления 
ФАС России.

Напомним, с начала ноября стоимость гречки в России 
стала увеличиваться. С 11 по 17 ноября цены на крупу под-
скочили на 16,1% на фоне слухов о возможном дефиците этой 
крупы. При этом с начала года цены на гречку в России вы-
росли на 27% (в некоторые месяцы гречка дешевела). После 
этого гречневая крупа была введена в перечень продуктов 
питания, подлежащих мониторингу со стороны ФАС.

Минсельхоз сообщал ранее, что урожая гречки текущего 
года хватит для полного обеспечения населения страны, а с уче-
том запасов есть еще и возможность экспорта. В Россельхознад-
зоре также заявляли, что дефицита гречки в России нет, к ее 
исчезновению с полок магазинов привел неоправданный ажио-
тажный спрос, сообщает РИА «Новости».

Россия сравнялась  
с Ливаном и Нигерией 
в антикоррупционном 
рейтинге 

Россия в 2014 году разделила 136-е место 
в рейтинге «Индекс восприятия коррупции» 
Transparency International с Нигерией, Ливаном, 
Киргизией, Ираном и Камеруном, получив 27 бал-
лов из 100 возможных, говорится в докладе между-
народной организации. Об этом сообщает ПРАЙМ.

В 2013 и 2012 годах Россия получала по 28 
баллов, что соответствовало 127 и 133 местам.

Первые три места в рейтинге заняли Дания, 
Новая Зеландия и Финляндия (92, 91 и 89 баллов 
соответственно). Самые худшие результаты пока-
зали Сомали и Северная Корея, набрав всего по 
8 баллов. 

Это исследование проводится в двадцатый раз и 
отражает степень распространенности коррупции в 
государственном секторе по шкале от 0 (самый вы-
сокий уровень восприятия коррупции) до 100 (са-
мый низкий уровень восприятия коррупции). 

Индекс представляет собой комбинацию 
опросов и опирается на относящиеся к сфере кор-
рупции данные, собираемые различными органи-
зациями. В этом году рейтинг охватил 175 стран.

На каток - бесплатно.  
Но в детское время

С 1 по 10 января до 21.00 ученики обще-
образовательных школ Димитровграда смогут  
посещать катки бесплатно. Такое распоряже-
ние уже дал глава Николай Горшенин на со-
стоявшемся в администрации оргкомитете по 
подготовке новогодних мероприятий на откры-
тых площадках города. Предполагается, что  24 
декабря в 16.00 на площади Советов пройдет 
торжественное открытие  главной елки города, 
а в 16.30  начнется развлекательная конкурсная 
программа «Новогодняя карусель». Таким об-
разом, будет дан старт новогодним увеселени-
ям, которые в праздничные дни планируются 
на всех основных площадках города.

Новогодние планы 
премьера на 
корпоративы

Как сообщил председатель Правительства 
РФ Дмитрий Медведев, новогодние корпора-
тивы возможны, но только за счет собственных 
средств, а не за счет российского бюджета. 

«Железное правило: никаких бюджетных 
средств. Мы, скорее всего, скинемся с членами 
правительства и пойдем в ресторан», - сказал 
он, отвечая на вопросы журналистов в среду во 
время интервью российским телеканалам. 

Что касается новогодних каникул, то глава 
правительства сообщил, что планирует прове-
сти их в России и покататься на лыжах.

Заметное перемещение 
сенатора Рябухина

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, представля-
ющая Петербург в верхней палате парламента, стала самым медиа-
активным сенатором в ноябре 2014 года. Таковы данные компании 
«Медиалогия».

Самые заметные перемещения в рейтинге зафиксированы у 
Ильяса Умаханова (+33, до 9 места), который представляет Дагестан, 
Сергея Рябухина (+22, до 23 места) из Ульяновской области, Евгения 
Бушмина (+21, до 7 места) от Ростовской области и Юрия Воробьева 
из Вологодской области (+20, до 15 места).

«Новичком» в ТОП-20 рейтинга стал сенатор и экс-глава Ека-
теринбурга Аркадий Чернецкий (20-е место). В прошлом месяце он 
раскритиковал реформу местного самоуправления в Екатеринбурге.

Добавим, рейтинг построен на основе базы СМИ системы «Медиа-
логия», включающей порядка 21 500 источников.

Случаев заболевания гриппом в регионе не отмечено. Медиками 
зарегистрировано 6487 случаев заболевания ОРВИ, это ниже 

эпидемического порога на 13,1%.

Число аварий с участием пешеходов в области только за последние 
два месяца выросло почти в два раза. Только за сутки 10 декабря  

49 человек в области были оштрафованы за нарушение правил дорож-
ного движения.

Более пятисот школьников приняли участие в «Уроках здоровья». 
Один из уроков прошел на льду «Волга-Спорт-Арены», его провел 

легендарный хоккеист Николай Афанасенко.

 
ХОрОШие НОВОсти

Антимонопольной службе предписано  
усилить контроль на рынке гречневой крупы

Яна Крапивина �

Ульяновские сельхозпроизводители обсудили 
с коллегами со всей России актуальные 
проблемы сельского хозяйства.

6 декабря в Москве прошел I Всероссийский съезд делега-
тов от малых городов и сельских территорий «Спасти россий-
ское село». Обсудить актуальные вопросы и проблемы сельско-
го хозяйства собралось более 500 делегатов из разных регионов 
страны. Приглашенные на встречу представители федеральных 
органов власти в съезде участия не принимали, однако  органи-
заторы мероприятия надеются, что выработанные по его ито-
гам предложения все же будут услышаны «наверху». До конца 
недели межрегиональная рабочая группа должна подготовить 
окончательный вариант резолюции съезда, который будет на-
правлен в администрацию президента. 

В документ вошли и некоторые предложения ульяновской 
делегации, например, о перераспределении налоговой базы в 
пользу сельских поселений. 

- Сельские поселения должны иметь больше самостоятель-
ности, больше доходов. Мы предлагаем с 1 июля 2015 года 
утвердить следующие отчисления в местный бюджет: 70% от 
НДФЛ, 100% от налога на имущество, 100% сельхозналога, 10% 
налога от прибыли и 5% от налога на добычу полезных ископае-
мых, - отмечает глава регионального минсельлесхоза Александр 
Чепухин, возглавивший на съезде ульяновскую делегацию.

Также на мероприятии вновь был поднят вопрос об уплате 
НДФЛ по месту проживания человека, а не по месту его работы. 
Многие граждане, проживающие в сельской местности, вынуж-
дены в поисках работы выезжать за пределы муниципальных 
районов. Возвращаясь домой, они пользуются инженерными 

сетями, услугами соцсферы, но ни копейки с их заработка на 
восстановление инженерных сетей и поддержку соцсферы не 
идет. Удержания НДФЛ, предусмотренные законодательством, 
производятся по месту их работы. В результате этого бюдже-
ты сельских поселений значительно недополучают налог с 
доходов физических лиц. Внесение изменений в налоговое за-
конодательство в части поступления НДФЛ с этих граждан в 
бюджеты поселений по месту их регистрации  принесло бы до-
полнительные средства для развития поселений.

В ходе собрания также поднимались такие темы, как реор-
ганизация формата работы отраслевого министерства, сельская 
кооперация и создание института общественного контроля над 
исполнением Указа Президента РФ о развитии аграрного сек-
тора. Не могли аграрии обойти стороной и вопрос обеспечения 
сельскохозяйственных производителей доступными ресурсами, 
прежде всего, кредитными. Говоря об этой проблеме, ульянов-
цы вновь озвучили предложение о замене субсидий «длинными 
дешевыми» деньгами. Делегаты из других регионов идею под-
держали. В итоге в резолюцию вошел пункт об установлении 
специальных условий кредитования для сельхозпроизводите-
лей по ставкам, не превышающим 3%. 

Среди других предложенных собравшимся мер поддержки 
аграрного производства - фиксация льготных цен на электро-
энергию для сельхозпроизводителей и иного производства в 
сельской местности в размере 2 рублей за 1 киловатт (сейчас 
этот показатель варьируется в пределах 5 - 7 рублей), морато-
рий на банкротство сельхозпроизводителей, госсубсидии на по-
купку спецтехники. Все эти предложения выглядят достаточно 
радикально, однако без жестких мер, по мнению участников 
съезда, в текущих условиях не обойтись. 

- Когда одинаковые предложения звучат от многих регио-
нов, это говорит о том, что вопрос назрел и что федеральному 
правительству все-таки стоит к ним прислушаться, - уверен 
Александр Чепухин. 

Аграриям - дешёвые кредиты,  
муниципалитетам - налоги

Бюджет получил  
прибавку

василиса Краснова �

Резерв в виде экономии бюджетных средств и 
новых бюджетных кредитов  из федерального цен-
тра будет направлен на первоочередные нужды.

Об этом сообщила министр финансов региона 
Екатерина Буцкая в ходе внеочередного заседа-
ния правительства Ульяновской области 11 дека-
бря. Речь шла, в частности, о перераспределении 
бюджетных средств, образовавшихся в результате 
экономии.

- Всего по итогам года экономия составила 
729 млн рублей. Эти средства мы оперативно на-
правляли на необходимые мероприятия. Сегодня 
мы перераспределяем между отраслями остат-
ки - порядка 60 млн рублей. Для этого вносятся 
изменения в закон об областном бюджете, - объ-
яснила Буцкая. - Экономия будет направлена на 
первоочередные нужды: зарплаты, коммунальные 
услуги, медикаменты и питание.

Министр также проинформировала членов пра-
вительства о выделении Ульяновской области двух 
новых бюджетных кредитов. Первый - в размере 200 
млн рублей пойдет на выплату заработной платы 
работникам бюджетной сферы. Второй - на 520 млн 
рублей - на замену коммерческого кредита.

- Как вы знаете, бюджетные кредиты выдают-
ся под 0,1%. Это позволит нам сэкономить на об-
служивании государственного долга, - заметила 
Екатерина Буцкая.
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ПОДрОБНОсти

В заканчивающемся году Ульяновской межрайонной природо-
охранной прокуратурой выявлено 63 нарушения в сфере охраны 

окружающей среды и природопользования.

Ульяновск переходит к LTE
За два года количество базовых станций для се-

тей LTE в России выросло больше, чем в 32 раза, а 
сети четвертого поколения доступны уже в 77 регио-
нах федерации. 

В целом, отмечает руководитель информационно-
аналитического агентства TelecomDaily Денис Ку-
сков, ситуация на рынке LTE в России выглядит 
динамичной, рынок очень конкурентен - только в 13 
регионах, в числе которых и Ульяновская область, 
присутствует по одному оператору «большой трой-
ки», так что именно в этих регионах в ближайшее 
время можно ожидать роста конкуренции и, соответ-
ственно, сетей 4G. Совершенно нет сетей LTE в четы-
рех округах - на Камчатке, в Магадане, в Норильске 
и в Чукотском АО. 

Обыграть симулятор зовут 
ульяновских «стратегов»

Ульяновских «стратегов» и бизнесменов приглаша-
ют принять участие в чемпионате Global Management 
Challenge - крупнейшее мировое первенство по страте-
гическому менеджменту. В основе чемпионата лежит 
компьютерный бизнес-симулятор, дающий возмож-
ность получить опыт управления компанией. В на-
стоящий момент проводится открытая регистрация 
на кубок Ульяновской области. Она продлится до 26 
января. Победители регионального этапа примут уча-
стие в общероссийском конкурсе, лидеры которого, в 
свою очередь, поедут на Global Management Challenge, 
в Прагу в апреле. Напомним, на недавнем бизнес-
форуме уже проводилось пробное соревнование, в ко-
тором приняли участие 10 команд.

К Ельцину - за книгой
Сегодня в полдень в Ульяновской областной 

научной библиотеке состоится торжественное от-
крытие Регионального центра доступа к ресурсам 
Президентской библиотеки имени Б.Н. Ельцина. По 
информации фонда «Ульяновск - культурная столи-
ца», Президентская библиотека - первое электронное 
собрание книг, которое дает пользователям доступ к 
информации по истории и праву российской государ-
ственности, русскому языку. Благодаря открытию ее 
филиала ульяновцы получат доступ к электронным 
копиям старинных рукописей, карт, фотоальбомов, 
газет, монографий из фондов Российского государ-
ственного исторического архива, Государственного 
архива Российской Федерации, Российской государ-
ственной библиотеки, Российской национальной би-
блиотеки и множества других источников.

В области прослеживается тенденция увеличения числа приемных 
семей. Если в 2006 году их было всего 30, то уже на сегодня их на-

считывается 1456.

Более 200 сотрудников и слушателей Центра профессиональной 
подготовки УМВД России по Ульяновской области стали донорами. 

Так совпало, что мобильная станция переливания крови  была развер-
нута именно в день 58-летия со дня образования центра.

ХОрОШие НОВОсти

  

надЯ аКулова �

Корреспондент «УП» провела день 
со специалистами в Ленинском 
районе Ульяновска  и понаблюдала 
за уборкой снега. Первое, в чем те 
поспешили нас заверить - ничего 
сверхъестественного не происходит.

- Для нас нет «чрезвычайных ситуаций», мы 
просто каждый день убираем снег. Причем неваж-
но, сколько его выпало, - объяснили они.

Главное средство борьбы со снежными покры-
валами на тротуаре - реагент. Внешне он очень 
похож на соль. На самом деле, эта смесь, ставшая 
притчей во языцех для всех ульяновских любитель-
ниц сапожек из тонкой кожи, содержит хлорид на-
трия, карбонат кальция, фосфор и другие вещества, 
а также гранитную крошку. При соприкосновении с 
подошвой обуви происходит химическая реакция и 
выделяется тепло, в результате чего снег тает.

Кстати, используемый в жилых дворах реа-
гент абсолютно безопасен для обуви: «страшилки» 
пора оставить в далеком прошлом. В этом корре-
спондента заверили коммунальщики. 

В тех случаях, когда снега накапливается 
слишком много, в ход идут снегоуборочные маши-
ны. Как рассказал директор МБУ «Дорремстрой» 
Владимир Чумуркин, в ночь с 10 на 11 декабря на 
городских магистралях работало 57 единиц техни-
ки, еще 7 машин находилось в режиме дежурства.  
С улиц Гончарова, Кузнецова, Спасской, Карла 
Маркса и бульвара Пластова вывезено 180 тонн 
снега (15 самосвалов).  В ближайшее время пред-
приятие планирует заключить договор аренды 
дополнительных 10 самосвалов, которые будут 
использоваться для вывоза снега после обильных 
снегопадов.

сугрОБОВ БОяться Не стОит: 

Коммунальные службы  
города работают исправно

Во дворах работают более тысячи неутомимых  
дворников 

65 тОНН 
песко-соляной смеси и 27 кубометров жидкого  
реагента использовано для борьбы с гололедом

Награда лучшим
Михаил Бабич по поручению главы государства 
вручил государственные награды жителям 
Приволжья. 

В числе 21 награжденного - двое ульяновцев. Заведующий хи-
рургическим отделением ЦГКБ Александр Столбов удостоен звания 
«Заслуженный врач Российской Федерации». За последние три года 
хирург  сделал 718 операций проктологическим больным, в том числе 
с онкологическими патологиями.  Директору ЗАО «Авиастар - объ-
единенное предприятие энергоснабжения» Сергею Мякоткину, под 
руководством которого предприятие обеспечивает бесперебойное 
электроснабжение населения и предприятий, присвоено звание «За-
служенный энергетик Российской Федерации».

Церемония награждения 
была приурочена сразу к двум 
государственным праздникам: 9 декабря 
в России чествовали Героев Отечества, 
12 декабря страна отмечает День 
Конституции Российской Федерации

Открывая торжественную церемонию, Михаил Бабич отме-
тил: «Есть известная строчка из стихотворения  - «Из одного ме-
талла льют медаль за бой, медаль за труд». Вы заслужили эти на-
грады не только для себя, но и для своего трудового коллектива,  
тем самым прославляя людей своего региона. Я благодарю ваши 
коллективы, потому что результаты работы - это плод совместных  
усилий и стараний».

После вручения наград Михаил Бабич еще раз поблагодарил всех 
героев сегодняшней церемонии, отметив, что предстоит еще немало 
сделать для развития каждого региона, Приволжского округа и всей 
страны. «Благодаря самоотверженному труду достигнуты высокие 
результаты по укреплению экономики и улучшению социальной 
сферы, для этого прилагается много усилий государства. Экономи-
ческая ситуация достаточно напряженная, и много зависит от того, 
насколько мы сможем мобилизоваться, скоординировать усилия 
всех отраслей хозяйства, укрепить социальную сферу. От вас, людей, 
отмеченных государственными наградами и высокой оценкой главы 
государства, очень многое будет зависеть», - подчеркнул полномоч-
ный представитель Президента РФ в ПФО.
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Добросовестный водитель 
заплатит штраф в два раза 
меньше

Госдума приняла во втором чтении законопроект, совершен-
ствующий систему уплаты штрафов за нарушение ПДД. Соот-
ветствующие изменения вносятся в Кодекс об административ-
ных правонарушениях.

В соответствии с законопроектом если нарушитель решил 
заплатить штраф не позже 20 дней со дня вынесения постанов-
ления о штрафе, то сумма штрафа снижается на 50 процентов. 
В случае если исполнение постановления о назначении штрафа 
было отсрочено либо рассрочено судьей, органом или должност-
ным лицом, то административный штраф уплачивается в полном 
размере. Законопроект предполагает ряд исключений. Штраф 
придется платить полностью, если водитель повторно управляет 
автомобилем, не зарегистрированным в установленном порядке, 

если гражданин находится за рулем в нетрезвом состоянии либо 
передал управление лицу, находящемуся в состоянии опьяне-
ния. Штраф выплачивается полностью за превышение скорости, 
повторный проезд на запрещающий сигнал светофора или на 
запрещающий жест регулировщика, В случае принятия законо-
проект вступает в силу с 1 января 2016 года.

Работодатели получат субсидии  
за привлечение сотрудников  
из других регионов

С 2015 года работодатели будут получать субсидии за при-
влечение  к работе граждан России из других регионов, соот-
ветствующий законопроект в третьем чтении приняли депутаты 
Госдумы. В соответствии с документом, внесенным в Госдуму 
кабмином, в первую очередь поддержку получат регионы, в ко-

торых создаются особые экономические зоны и будущие терри-
тории опережающего развития. Предусматривается, что прави-
тельство будет утверждать перечень субъектов, относящихся к 
территориям приоритетного привлечения трудовых ресурсов.

Принятие законопроекта позволит заменить внешнюю тру-
довую миграцию на внутреннюю, а также решит проблемы без-
работицы во многих регионах.

При этом предусматривается, что данные о вакансиях субъ-
екты будут размещать в Интернете в уже существующей базе 
«Работа в России». В этой же базе смогут оставлять свои заявки 
те, кто ищет работу.

Предполагается, что регион будет заключать соглашение с 
Министерством труда. Работодатель, привлекающий работника 
из другого региона, получит специальный сертификат на получе-
ние субсидии, если заключит с претендентом трудовой договор 
не менее чем на три года. За одного работника из федерального 
бюджета можно будет получить 150 тысяч рублей. Еще 75 будет 
выделяться из бюджета регионального.

оБсУЖДаеМ заКонопроеКТ

В чём едины 
Владимир Путин 
и Сергей Морозов

Владимир Путин:
О госзакупках

…Также поручаю правительству принять 
все необходимые решения, расширяющие до-
ступ малых и средних предприятий к закуп-
кам госкомпаний, в том числе четко опреде-
лить обязательный годовой объем закупок 
госкомпаний у малого и среднего бизнеса. Это 
десятки и сотни миллиардов рублей, которые 
должны стать источником развития для оте-
чественного предпринимательства.

Об инвестициях
К 2018 году, несмотря на внешние ограни-

чения, нужно довести годовой уровень инве-
стиций до 25 процентов от ВВП страны. Что 
это значит? Просто два слова скажу и рас-
шифрую, о чем идет речь. Это значит, сколько 
мы сберегаем, столько и должны инвестиро-
вать. Наши сбережения должны работать на 
национальную экономику, идти на развитие, а 
не способствовать вывозу капитала.

О малом и среднем бизнесе
Мы не в первый раз говорим о необходи-

мости новых подходов в работе надзорных, 
контрольных, правоохранительных органов. 
Но изменения происходят очень медленно. 
По-прежнему доминирует обвинительный 
уклон. Вместо того чтобы пресекать отдель-
ные нарушения, закрывают дорогу, создают 
проблемы тысячам законопослушных, ини-
циативных граждан.

Надо максимально снять ограничения с 
бизнеса, избавить его от навязчивого надзо-
ра и контроля. Я сказал: именно навязчиво-
го надзора и контроля - и предлагаю следую-
щие меры.

Предприниматели справедливо говорят 
о необходимости стабильного законодатель-
ства и предсказуемых правил, включая нало-
ги. Полностью с этим согласен. Предлагаю на 
ближайшие четыре года зафиксировать дей-
ствующие налоговые условия и к этому во-
просу больше не возвращаться, не менять их.

При этом необходимо реализовать уже 
принятые решения по облегчению налогово-
го бремени, прежде всего для тех, кто только 
начинает свою работу. Как и договаривались, 
для малых предприятий, которые регистриру-
ются впервые, будут предоставлены двухлет-
ние налоговые каникулы. Также льготы полу-
чат производства, начинающиеся с нуля.

О производительности труда 
…Эффективность национальной экономи-

ки также должна расти. Необходимо ориенти-
роваться на ежегодный рост производитель-
ности труда не менее чем на пять процентов. 
Правительство должно изыскать для этого 
резервы, продумать, как реализовать их с мак-
симальной для нас отдачей.

Сергей морозоВ:
О госзакупках

Считаю необходимым дальнейшее совершен-
ствование работы по линии госзакупок. Сегодня мы 
живем в условиях контрактной системы, однако для 
организаций с государственным и муниципальным 
участием закупки регламентируются Федеральным 
законом № 223-ФЗ. Он является более закрытым и 
сложным для потенциальных поставщиков. В связи 
с этим мы также с вашей помощью намерены выйти 
на федеральный уровень с предложением следую-
щих изменений в закон: установить минимальные 
стандарты закупок для всех заказчиков; определить 
обязательные лимиты закупок у малого бизнеса; 
ввести элементы контроля, то есть установить обя-
зательным общественный контроль и общественные 
обсуждения.

Об инвестициях
С учетом геополитических рисков необходимо 

гораздо более плотно работать с российскими инве-
сторами по привлечению внутренних инвестиций, 
особенно бизнесом, расположенным в нашем ре-
гионе… Несмотря на сложные условия, мы рассчи-
тываем, что вектор роста в интервале 100 - 102,5% 
сохранится вплоть до 2017 года, а в абсолютных 
цифрах объем инвестиций приблизится к 100 млрд 
руб. Такой оптимистичный прогноз базируется на 
данных реестра инвестиционных проектов и бизнес-
предложений, имеющихся в регионе.

О малом и среднем бизнесе
В связи с этим я еще раз хочу повторить свою 

позицию: вводить новые и повышать действующие 
региональные налоги для бизнеса в Ульяновской 
области мы не будем! Это наша принципиальная 
позиция. Было бы также правильно вернуться к 
идее об обеспечении стабильных условий ведения 
бизнеса. И прежде всего это касается фискальной 
системы… Избыточное регулирование, несоразмер-
ный контроль и карательное отношение к бизнесу 
мешают развитию, повышают трансакционные из-
держки бизнеса. Мы должны снять ВСЕ барьеры, 
препятствующие развитию бизнеса.

О производительности труда 
В настоящее время министерством экономиче-

ского развития области готовится план мероприя-
тий по повышению производительности труда в ре-
гионе. Мы намерены проанализировать состояние 
дел по каждой отрасли в отдельности и определить 
главные направления, целевые ориентиры по годам 
и самые быстрые способы роста этого показателя 
на ближайшие три года, механизмы участия в этом 
процессе региональных органов власти.

Уже со следующего года, используя механизм ре-
гионального Фонда поддержки промышленности, мы 
намерены субсидировать часть расходов, связанных 
с обучением, профессиональной подготовкой и пере-
подготовкой работников субъектов промышленной 
деятельности с целью повышения производительно-
сти труда на 40 крупнейших предприятиях области.

Бизнес необходимо избавить от навязчивого 
надзора и контроля

Кирилл ШевченКо �

Ежегодные Послания президента Федеральному собранию и губернатора Законодательному со-
бранию Ульяновской области на этот раз разделила ровно неделя. Сергей Морозов выступал 27 ноя-
бря, Владимир Путин - 4 декабря. Невзирая на разные масштабы - региональный и федеральный - гу-
бернатор и президент не могли не затронуть общих положений экономической сферы. 

«Ульяновская правда» нашла основные точки соприкосновения. 

Сверить  
«фронтовые» часы

нелли Хачатрян �

В первой половине 2015 года пройдет форум Общероссийского на-
родного фронта, посвященный здравоохранению. Об этом прозвучало 
на расширенном заседании регионального  штаба. Помимо планов на 
будущее, на «круглом столе» подвели итоги проделанной работы в ухо-
дящем году.  Темы, затронутые на расширенном заседании региональ-
ного  штаба Общероссийского народного фронта,  были актуальными 
и  в 90-годы, и в  нулевые   и своей остроты не теряют долгие годы.  Но 
есть и новые проблемы, вызванные современными реалиями. 

- Первое, для чего мы собираемся, это, что называется,  «сверить 
часы», постараться понять, решаются ли проблемы, либо все стоит на 
месте. Есть такие вопросы, которые будут очень долго решаться, как, 
например, переселение из ветхого жилья. Мы понимаем, что данный 
вопрос требует не только финансирования, но и времени, - отметил  со-
председатель Центрального штаба Общенародного фронта  Александр 
Бречалов, который специально приехал на собрание штаба. Он отме-
тил, что в Ульяновской  области   не меньше проблем, но есть самое 
главное - это диалог власти и народа: «Местные власти не  прячутся от 
проблем в кабинетах.  Лучше услышать критику в  тиши  кабинетов, 
нежели  на митинге под окнами  администрации». 

Форум  действий
17 - 18 ноября в Москве прошел «Форум  действий», где члены Об-

щероссийского народного фронта встретились с президентом. В  фору-
ме приняли участие более 1000 человек. Основные темы - реализация 
майских указов  Президента РФ и развитие российской экономики 
в условиях санкций. По официальной оценке, 101 поручение пока не 
выполнено. В ходе пленарного заседания в присутствии президента 
участники обсудили результаты дискуссий, состоявшихся на пяти пло-
щадках форума «Качество повседневной жизни», «Социальная спра-
ведливость», «Общество и власть: прямой диалог», «Импортозамеще-
ние и технологическая модернизация», «Аграрный сектор: аккуратные 
санкции  и  возможности  роста». 

Сопредседатель Ульяновского регионального штаба ОНФ Олег 
Мустаев, который лично присутствовал на встрече, рассказал, что  в  
первый день форума Ульяновская область оказалась в пятерке лучших. 
На дискуссионных площадках Мустаев   предложил доработать закон 
о миграции и вернуть региональным филиалам  ВГТРК  эфирное вре-
мя с  пяти до восьми вечера. По его словам, это даст возможность регио-
нам  знакомить жителей с героями их малой родины, как это было на 
советском телевидении. 

Продавцы образовательных услуг 
Член регионального штаба, народный учитель, доверенное  лицо 

президента  Юрий Латышев поднял вопросы образования. В частно-
сти, его волнует ювенальная защищенность детей, которой  активно  
пользуется криминал, вовлекая подростков в преступный мир со сло-
вами: «Тебе все равно за это ничего не будет».  Но, как учитель истории, 
Юрий Иванович рад, что по инициативе Владимира Путина в России 
появится единый учебник истории, потому что разные интерпретации 
в исполнении историков вносят путаницу в детский мозг. Обсудили и 
самый насущный и острый вопрос, касающийся учителей, а именно от-
влечение от учебного процесса из-за  заполнения сотен бумажек, кото-
рые приходят в школу каждый день. «Я 61  год стою у доски, отдаваясь 
полностью детям, новый же закон об образовании назвал меня продав-
цом образовательных услуг, а я никогда ничего не продавал». 

Беспокоит народного учителя и то, что новый закон об образо-
вании освободил детей от общественно-полезного  труда. Школа 
не может без желания детей и родителей привлечь учеников даже к 
работе на пришкольном участке,  подтвердила  Любовь Бострикова 
- директор Новочеремшанской средней школы Новомалыклинского 
района. Труда стало мало, как, впрочем, и детей в селе. В Новочерем-
шанске сейчас их всего 200. А учителей, готовых учить этих ребяти-
шек, все равно не хватает.  Любовь Бострикова рассказала, как меры 
поддержки молодых учителей привлекли четыре года назад педаго-
гов в село, но, увы, ненадолго. Прошло время, они получили от госу-
дарства обещанные 500 тысяч рублей и разъехались, а в селе 
по-прежнему не хватает кадров. 

стр.   11



5ТеМа Пятница, 12 декабря 2014 г. 
№ 183 (23.628)

оКсана Моисеева �

Как стать эффективными и успешно реа-
лизовать проект? Первый совет, который дала 
руководитель регионального Центра поддерж-
ки НКО Елена Шпоркина местным НКО, - это 
выйти из тени. Стать открытыми.

Сегодня далеко не все граждане знают о том, 
что в регионе реализуются сотни социально на-
правленных проектов. И вина в этом прежде все-
го самих НКО. Необходимо популяризировать 
свою деятельность, привлекая все возможные 
ресурсы: власть, СМИ, Интернет. Чтобы полу-
чить поддержку власти, нужно в первую очередь 
самим пойти навстречу.

Президент России Владимир Путин:
«Закон о деятельности некоммерческих орга-

низаций несовершенен и нуждается в корректи-
ровке. Он не идеальный и, наверное, в чем-то не 
соответствует сегодняшнему дню. И, безуслов-
но, его нужно поправлять, потому что некоторые 
вещи входят в противоречие с первоначальным 
смыслом того, что предполагалось сделать...»

- НКО - это большой сектор, который долгое 
время был, так сказать, в спячке. Сейчас его вре-
мя настало, и общество почувствовало его потен-
циал. Ведь область, в которой действуют НКО, 
очень широка - это образование, спорт, культура, 
социальная сфера, религия, - убеждена Шпор-
кина. - Кстати, могу привести пример: недавно 
к нам приехала супружеская пара из Донецка. 
Супруги  работают с детьми-аутистами, у них 
уникальные методики. Насколько я знаю, их ор-
ганизация - единственная в регионе, которая за-
нимается такой деятельностью.

Сейчас в регионе насчитывается чуть менее 
полутора тысяч некоммерческих организаций. 
По мнению Елены Шпоркиной, их численность 
- это не показатель, она считает, что главное - 
вклад, который они вносят в жизнь общества. 
Кстати, количество их постоянно растет только в 
четырех регионах ПФО, и Ульяновская область 
входит в это число. По благотворительности 
наш регион сейчас занимает пятнадцатое место 
в России. А вот до революции он был по этому 
показателю третьим. 

По словам Елены Михайловны, очень 
актуален сейчас вопрос о создании «НКО-
инкубатора» или «Делового центра НКО», где 
некоммерческие организации могли бы восполь-
зоваться офисными помещениями с оборудо-
ванными рабочими местами, помещением для 
переговоров и проведения встреч, собраний, ме-
роприятий; а также организации, целью которых 
могли бы стать установка процедур управления 
качеством предоставляемых НКО социальных 
услуг, содействие НКО в подготовке тендерной 
документации и поиске подрядчиков.

- Напрашивается аналогия с бизнес-
инкубатором, который уже давно работает в 
нашей области. Но нам сложнее, чем бизнес-
организациям, хотя мы также платим все не-
обходимые налоги. Все-таки бизнес пред-
полагает наличие хоть каких-то средств, а у 
многих наших организаций с этим, мягко говоря,  
негусто. Мне кажется, что нужно прежде всего 
установить налоговые льготы для социально 

елена ШпорКина:

НКО выходит из спячки

ответит. И еще один необходимый шаг 
- это создание регионального фонда 
резервного капитала. Кстати, одним 
из ожидаемых для меня выступлений 
будет доклад эксперта из Пензы о том, 
что потихоньку собираются деньги - у 
благотворителей, у спонсоров, у ме-
ценатов для инвестирования с целью 
последующего получения прибыли. А 
проценты от вложения можно тратить 
на проведение конкурсов, выплаты 
поощрений и других мероприятий.  
Кроме того, если речь идет о создании 
серьезной организации, то и ее членам 
нужно платить заработную плату. По-
тому что на энтузиазме можно про-
держаться полгода, не больше. И в ней 
необходим и бухгалтер, и юрист, и спе-
циалист по гражданскому праву. Пока 
что у нас такой структуры нет, в нашем 
штате всего два человека, а это мало-
вато для таких глобальных задач. 

Ульяновцам 
предлагают стать 
меценатами

Фестиваль «Добрый Ульяновск» 
пройдет 13 декабря. В торгово-
развлекательном центре «Аква-
Молл» свою работу представят не-
коммерческие и благотворительные 
организации и фонды Ульяновска и 
области. Мероприятие направлено 
на создание благоприятного климата 
для частной благотворительности в 
городе, которая была бы простой и 
доступной для горожан и эффектив-
ной для организаций, которые зани-
маются различной поддержкой.

Площадки фестиваля устроены 
таким образом, что абсолютно любой 
участник фестиваля может помочь 
родному городу и людям, живущим в 
нем, независимо от возраста, статуса 
и количества средств, которые он мо-
жет пожертвовать. Посетители могут 
выбрать, кому они хотят оказать под-
держку, обратившись к конкретным 
некоммерческим организациям, ко-
торые работают с определенными 
целевыми группами.

В фестивале примут участие 
благотворительные фонды «Дари 
добро» и «Рука помощи», региональ-
ное отделение Российского детского 
фонда, общественная организация 
защиты животных «Надежда», АНО 
«Агентство социально-культурных 
проектов», сообщество родителей 
детей с ДЦП «Солнце для всех», 
Региональный информационно-
ресурсный фонд, клуб инвалидов 
«Равные возможности» и другие 
НКО. На площадках пройдут акции, 
в том числе направленные на под-
держку детей-инвалидов и развитие 
детского творчества. Также заплани-
рованы мастер-классы по рисованию 
песком, изготовлению сувениров, 
макияжу и гриму, ярмарки изделий 
ручной работы, будет и концертная 
программа. Здесь же наградят пар-
тнеров благотворительных и неком-
мерческих организаций.

Таким образом, Ульяновск при-
соединится к движению «Добрые 
города», которое начало работать в 
Санкт-Петербурге в 2006 году. Сей-
час к благотворительному сообще-
ству присоединились Архангельск, 
Новосибирск, Калининград, Ниж-
ний Новгород, Краснодар, Пенза, То-
льятти, Самара и другие города.

Организаторы фестиваля в Улья-
новске - клуб лидеров НКО и Центр 
поддержки НКО при Общественной 
палате региона. По словам руководи-
теля центра Светланы Шпоркиной, 
фестиваль проходит в третий раз. 
Следующий состоится в апреле в 
Неделю добра.

Ранее во всероссийском рейтинге 
частной благотворительности наш ре-
гион занял 15-е место, сообщает бла-
готворительная организация «Рус-
фонд». Согласно статистическим 
данным, за прошедший год более 72 
процентов ульяновцев помогли не-
знакомым нуждающимся, свыше 47 
процентов жертвовали средства на 
благотворительные цели, 41 процент 
участвовал в волонтерстве.

На сегодняшний день в регионе 
зарегистрировано около полутора 
тысяч общественных организаций.  
Как сообщили в управлении вну-
тренней политики Ульяновской 
области, в этом году на поддержку 
некоммерческих организаций было 
выделено 2,5 миллиона рублей. В 
2015 году предусмотрено дополни-
тельное финансирование в размере 
7 миллионов рублей. Часть будет 
направлена на грантовую поддерж-
ку социально ориентированных 
организаций. Также возможно по-
лучение субсидий из федерального 
бюджета, которые будут выдавать-
ся посредством конкурсов.

Фестиваль пройдет в зоне атри-
ума «Водопад» на первом этаже с 
14.00 до 17.00.

скидка до 50%
действует при подписке в пунктах 
альтернативной  подписки  
или в редакции

Пункты альтернативной подписки:
ул. Пушкинская, 11 (с получением в редакции);
проспект Ленинского комсомола, 41, комн. 305;
ул. Врача Михайлова, 31, комн. 59;
ул. Рябикова, 43.

Тел. 8 (8422) 41-04-32 
e-mail: narod73@inbox.ru.

Президент россии Владимир Путин:

“Закон о деятельности некоммер-
ческих организаций несовершенен и 
нуждается в корректировке. Он не иде-
альный и, наверное, в чем-то не соответ-
ствует сегодняшнему дню. И, безусловно, 
его нужно поправлять, потому что некото-
рые вещи входят в противоречие с пер-
воначальным смыслом того, что предпо-
лагалось сделать...”

ориентированных НКО. Может быть, учре-
дить ежегодные публичные премии, чтобы 
это широко освещалось в средствах массовой 
информации, а то ведь если спросить обыч-
ного человека, что такое НКО, он вряд ли 
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Приоритеты:  
авиастроение,  
станкостроение 
и ядерные 
технологии 

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов с трех-
дневным деловым визитом посетил 
Китайскую Народную Республику. На-
сыщенная программа главы региона от-
крылась переговорами с заместителем 
премьера Государственного совета КНР 
Лю Яньдуном. Пожимая руку своему кол-
леге, Сергей Морозов заявил, что отноше-
ния между двумя странами поступатель-
но развиваются по всем направлениям. 
Учитывая накопленный положительный 
российско-китайский опыт, руководство 
Ульяновской области будет и дальше при-
держиваться той линии, которая была вы-
работана в течение многих десятилетий в 
сотрудничестве между нашими странами. 

Экономические аспекты сотрудниче-
ства были обсуждены 10 декабря в городе 
Хэфэй в ходе презентации инвестицион-
ного потенциала нашего региона компа-
ниям провинции Аньхой. Сергей Моро-
зов подчеркнул, что, перенимая лучший 
мировой опыт, в том числе китайский, 
Ульяновская область создает уникальные 
условия для инвесторов. Губернатор пред-
ставил присутствующим уже реализуе-
мые совместно с КНР инвестиционные 
проекты и позитивный опыт региона в 
сфере создания благоприятного инвести-
ционного климата.

На лучших условиях  
для инвестора

«Наша область несколько раз призна-
валась лидером в Российской Федерации 
по состоянию инвестиционного климата. 
Первую высокую оценку мы получили 
еще в 2012 году в рейтинге Всемирно-
го Банка (наивысший рейтинг среди 30 
регионов России), вторую - в текущем 
году по результатам национального рей-
тинга состояния инвестиционного кли-
мата в субъектах РФ. Среди 21 региона-
участника мы заняли второе место. Кроме 
того, мы сформировали одну из лучших 
в России систему поддержки инвестици-
онных проектов. Могу смело утверждать: 
таких условий нет ни в одном другом ре-
гионе. Сегодня у нас приняты законода-
тельные акты, в соответствии с которыми 
инвесторы получают льготы по важней-
шим налогам - на имущество, на землю и 
на прибыль», - отметил глава региона.

В ПОЭЗ появится центр 
дистрибуции китайских товаров

В рамках презентации также выступи-
ли представители Корпорации развития 
Ульяновской области и ОАО «Портовая 
особая экономическая зона «Ульяновск».

После презентации Сергей Морозов 
встретился с вице-губернатором провин-

ции Аньхой Хуа Цзяньхуэй, которому 
рассказал о заинтересованности в при-
влечении новых китайских компаний к 
локализации производства на террито-
рии Ульяновской области, и обратился 
за содействием в развитии сотрудниче-
ства с компаниями провинции. В каче-
стве приоритетных были обозначены 
сферы авиастроения и автомобильной 
промышленности, станкостроения, 
ядерных технологий и строительных 
материалов, сотрудничество в сфере 
научно-технических разработок, а также 
создание центра дистрибуции китайских 
товаров на базе ульяновской ПОЭЗ.

«Красный маршрут»  
до Российско-китайских  

игр доведет
Двумя днями ранее в Пекине в ходе 

переговоров с Лю Яньдуном речь шла об 
успешном опыте реализации совместных 
российско-китайских проектов на терри-
тории Ульяновской области, в том числе 
о перспективах развития проекта «Крас-
ный маршрут». 

 «Как Китай, так и Россия в настоя-
щее время стремятся к развитию. Надо 
сказать, что цель у нас одна - мы работа-
ем над повышением благосостояния на-
ших народов. Поэтому мы придаем боль-
шое значение развитию сотрудничества 
с Россией. Благодаря личному желанию 
президента вашего государства и руко-
водителя нашей страны двусторонние 
отношения подкрепляются реальными 
проектами, - отметила Лю Яньдун. - Сей-
час между нашими странами высокий 
уровень политического доверия, у нас 
была и есть консолидированная позиция 
по важным международным вопросам. 
Сложная геополитическая обстанов-
ка лишь в очередной раз подчеркивает 
важность нашего сотрудничества. Все 
ведомства наших стран рассматривают 
это взаимодействие как приоритетное 
направление деятельности».

Вице-премьер также отметила важ-
ность сотрудничества между регионами 
России и Китая и привела Ульяновскую 
область в пример по выстраиванию тако-
го взаимодействия.

Сергей Морозов обратился к Лю 
Яньдуну с просьбой поддержать Улья-
новскую область в намерении организо-
вать в 2017 году на территории региона 

Российско-китайские игры, а также в на-
лаживании взаимодействия двух стран в 
сфере подготовки кадров для авиацион-
ной отрасли. 

В свою очередь заместитель премьера 
Госсовета КНР предложила реализовать 
проект по обмену школьниками для из-
учения языков, истории и культуры двух 
стран в рамках летней оздоровительной 
кампании.

Импульс отношений  
задали вузы

В тот же день в посольстве России 
в Китае был подписан ряд соглашений 
между вузами Ульяновской области и 
КНР. Реализация подписанных доку-
ментов позволит осуществлять обмен 
студентами и проводить совместную на-
учную работу педагогов.

Ректор УлГСХА Александр Дозо-
ров подписал соглашения с китайским 
государственным институтом пищевой 
и ферментативной промышленности и 
китайско-российским технопарком.

УлГТУ и технологический универси-
тет северного Китая заключили соглаше-
ние об академической мобильности. 

В рамках соглашения о научном, 
образовательном и культурном со-
трудничестве между УлГУ и Хунань-
ским педагогическим университетом 
предусматривается совместная работа 
в сфере университетского образования, 
организация международного партнер-
ства в области обмена специалистами 
профессорско-преподавательского со-
става и студентами, а также проведение 
научно-исследовательских проектов и 
укрепление культурных связей. 

Как отметил Сергей Морозов, реа-
лизация совместных с Китаем проектов 
в сфере гуманитарного сотрудничества 
является приоритетным направлением 
международной деятельности в регионе. 
«Главное - это люди, поэтому мы делаем 
все возможное, чтобы наши учебные за-
ведения внедряли самые передовые тех-
нологии, чтобы вузы соответствовали 
международным требованиям и разви-
вали международное сотрудничество. Я 
верю, что подписанные соглашения при-
дадут новый импульс развитию образо-
вания в регионе и нашим отношениям с 
КНР», - заявил губернатор. 

Долги жителей Ульяновска 
перед компаниями и организа-
циями, оказывающими жилищно-
коммунальные услуги в городе, в 
нынешнем году продолжают ра-
сти. Так, согласно информации, 
предоставленной пресс-службой 
ульяновской городской администра-
ции, на 1 декабря общая задолжен-
ность местных жителей в данном 
секторе составляет 1 млрд 440 млн 
407 тыс. рублей.

За 11 месяцев текущего года 
управляющие компании доставили 
гражданам порядка 143 тыс. пись-
менных предупреждений о погаше-
нии задолженности, оповестили по 
телефонной связи 30 тыс. должни-
ков, подали 3329 исковых заявле-
ний о взыскании с неплательщиков 
около 130 млн рублей долга. Из 
девяти судебных разбирательств в 
2014 году судами приняты решения 
о выселении четырех злостных не-
плательщиков.

От коммунальных услуг, в том 
числе от электричества, горячего 
водоснабжения и газа, отключено 
более 2500 квартир злостных не-
плательщиков, службой судебных 
приставов взыскано свыше 13 млн 
рублей по 646 исполнительным ли-
стам. 82 должника приняты на рабо-
ту в управляющие организации для 
отработки имеющегося долга.

Напомним, что в конце прошло-
го года жители Ульяновска имели 
перед коммунальными компаниями 
долги общей суммой в 1 млрд 330 
млн рублей. Таким образом, за год 
долги за ЖКХ увеличились более 
чем на 100 млн рублей.

В Ульяновск с доверием

Смартфоны бешено 
дорожают

Цены премиум-смартфонов вы-
росли до 20,86 тыс. рублей, а в долларо-
вом выражении на 1% - до 449 долларов. 
Обычные смартфоны прибавили к сто-
имости в сентябре 1% - их цена достиг-
ла 6 тыс. рублей, при этом в долларовом 
выражении они подешевели на 19% - до 
130 долларов. Сотовые телефоны поте-
ряли в цене 6% в рублевом выражении 
(средняя цена 1,7 тыс. рублей), а в дол-
ларовом - 25% (37 долларов).

В сегменте планшетных компью-
теров в отчетном периоде наибольший 
рост цены продемонстрировали план-
шеты диагональю менее 8 дюймов с 
поддержкой Wi-Fi и LTE (на 18% - до 18 
тыс. рублей) и планшеты диагональю 
более 8 дюймов с поддержкой Wi-Fi 
(на 25% - до 12,9 тыс. рублей). В долла-
ровом выражении эти типы устройств 
либо не подорожали и остались на 
уровне 391 доллара, либо их стоимость 
выросла на 6% - до 278 долларов.

Поставки двигателей 
для Ил-76МД-90А 
идут по плану. 

ГеорГий Кузнецов  �

Представители Объединенной 
двигателестроительной корпора-
ции  (ОАО «ОДК») и Пермского 
моторного завода осмотрели ин-
дустриальный парк «Заволжье» 
и ульяновские производственные 
предприятия, а также обсудили 
возможность строительства завода 
авиадвигателей на территории осо-
бой портовой экономической зоны.

«В ходе встречи намечено два 
основных направления сотрудни-
чества Ульяновской области с кол-
легами из Москвы и Перми. ПОЭЗ 

может стать отличной площадкой 
для изготовления авиадвигателей 
и деталей для самолетов МС-21 и 
Ил-114. Принято решение еще раз 
провести встречу с участием членов 
Объединенной авиастроительной 
корпорации (ОАК). Кроме того, 
Пермский моторный завод заинте-
ресован в производстве отдельных 
комплектующих на базе ульянов-
ских машиностроительных пред-
приятий. Все это позволит создать 
дополнительную загрузку пред-
приятий и положительно скажет-
ся на развитии нашего региона», 
- прокомментировал первый вице-
премьер областного правительства 
Вильдан Зиннуров.

Как отметил руководитель 
департамента производственной 
кооперации ОДК Петр Васильев, 
у корпорации есть потребность в 

размещении заказов на производ-
ство не менее 15 тысяч позиций 
комплектующих, а «предприятия 
Ульяновской области являются 
надежными партнерами, с кото-
рыми необходимо расширять со-
трудничество».

Отметим, что ОДК в лице 
Пермского моторного завода яв-
ляется поставщиком двигателей 
для военных транспортников 
Ил-76МД-90А, производимых на 
Ульяновском авиазаводе по заказу 
Минобороны РФ.

По словам генерального дирек-
тора ОДК  Владислава Масалова, 
выполнение контракта с ОАК по по-
ставке 156 двигателей ПС-90А-76  
идет по плану. «В 2013 году мы 
поставили четыре двигателя  
ПС-90А-76, в  2014  году  поставим  
уже шесть  двигателей. В  дальней-

ОДК становится ближе? 

Справка «Ульяновской правды» 
ОАО «Объединенная двигателестроительная корпорация» - интегрированная струк-
тура, производящая двигатели для военной и гражданской авиации, космических 
программ, установки различной мощности для производства электрической и 
тепловой энергии, газоперекачивающие и корабельные газотурбинные агре-
гаты. ОДК объединяет более 85% активов отрасли, в том числе ОАО «Пермский 
моторный завод», и является дочерней компанией Объединенной промышленной 
корпорации «ОБОРОНПРОМ».

Почти 
1,5 млрд 
рублей
задолжали 
ульяновцы 

за коммунальные услуги

шем  ежегодные  поставки будут ра-
сти: в 2015 году планируется поста-
вить в Ульяновск десять, а в 2016-м 
- 16 двигателей», - сообщил генди-
ректор. По его оценке, сомнений в 
выполнении контракта нет.  

Напомним, в отличие от своего 
прототипа - Ил-76 - на Ил-76МД-
90А  установлены  четыре  турборе-
активных  двухконтурных двигате-

ля  тягой по 14,5  тонны  разработки 
пермского ОАО «Авиадвигатель». 
Это позволило на  12 процентов сни-
зить  удельный  расход топлива и на 
18 процентов - прямые эксплуатаци-
онные расходы, повысив максималь-
ную нагрузку с 47 до  52 тонн, макси-
мальный  взлетный вес судна со 190 
до 210 тонн, а дальность  полета до 
5000 км.
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4. Повышение производительности труда
«Если раньше главным был количественный показатель создания рабочих мест, то сегодня 

основной задачей становится качество этих мест и производительность труда».

НЭП:  8 направлений от губернатора

В своем послании депутатам Заксобрания губернатор  
Сергей Морозов ключевым индикатором развития Ульяновской 
области на три ближайшие года объявил рост региональной 
экономики выше среднероссийской. При этом он выделил восемь 
направлений, на которых область обязана сконцентрироваться.

2. Импортозамещение, стимулирование  
экспортной активности предприятий и организаций

Необходимо ориентироваться как на традиционные для области отрасли 
(такие как авиастроение, автомобилестроение, сельское хозяйство), 
так и на новые, только создаваемые направления (прежде всего: 
высокотехнологичное станкостроение, центр разработки и внедрения 
программного обеспечения, производство лекарственных форм и др.)

“

”

разработка 
областно-

го закона о 
промышлен-
ной политике 
(направлен в 
ЗСО)

1
Дорожная карта:

Создание 
областного 

информацион-
ного ресурса 
по вопросам 
производ-
ственной 
кооперации и 
аутсорсинга

монито-
ринг  и 

анализ структу-
ры поставок на 
предприятия 
сырья, обору-
дования, ком-
плектующих 
материалов

принятие ре-
гиональной 

программы и 
плана импорто-
замещения  
(до 1 февраля 
2015 года)

2 3 4

формирова-
ние регио-

нального фонда 
поддержки 
промышленности 
на базе Центра 
кластерного раз-
вития (до конца 
2014 года)

5

Создание инфраструктуры - ключевое условие прихода инвесторов. В 2015 
году на это будет направлено почти 50 млрд рублей из всех источников:

3. Малый и средний бизнес

1.  Увеличение расходов на создание инфраструктуры 

Промзона «заволжье» ■   -  300 млн. 
С 2007 года вложено более 1,3 млрд.  Как результат - на ее базе реализуется 18 инвестиционных проектов с 
общим объемом вложений более 44 млрд  рублей.

ПоЭз ■  - 2 млрд  рублей в 2015 - 2016 годах.
реконструкция ■  аЭроПорта имени Н.М. Карамзина - 750 млн рублей.
Дороги и Дорожное хозяйство ■  - 8 млрд  рублей. 
жилищное строительство ■  - порядка 25 млрд  рублей. (План - 920 тысяч кв. м)
жилищно-коммунальная сфера ■ , объекты водоснабжения, газификация -  более 300 млн рублей из 
облбюджета, более 1 млрд  рублей (около 700 млн рублей средства Газпрома) - другие средства.
ремонт многоквартирных Домов ■  (всего более 400) на сумму более 800 млн рублей. 

...

”

Необходимо сохранить динамику роста МСБ, обеспечить стабильный 
налоговый режим, защиту от избыточного контроля. Поэтому вводить 
новые и повышать действующие региональные налоги для бизнеса в 
Ульяновской области не будут

“
...

Поддержка мсБ 

500 млн руб.

предоставление поручи-
тельств  75* 

*с учетом коэффициента-
мультипликатора общая сум-
ма средств, на которые будут 
выданы поручительства, до-
стигнет 225 млн рублей

микрофинансирование  75 

компенсация в полном объеме первого 
взноса по лизингу оборудования  125 

Доля продукции, произведенной малыми 
предприятиями, в общем объеме врП, %

(больше, чем в 
среднем по россии).

2007 г. 2013 г.

13,3% 23,3%

Объем налоговых 
поступлений 

от малого 
и среднего 

бизнеса 
в структуре 

доходов 
бюджета, %

2011 г.  4%

2013 г. 6%

факторы роста производительности труда
1 2 3 4Научно-

технические Организационные Структурные Социальные

1. Внедрение новой техники и 
технологий

2. механизация и автоматизация 
производства

3. Изменение в структуре парка 
или модернизация оборудования

4. Изменение конструкции изде-
лий, качества сырья, применение 
новых видов материалов

5. прочие факторы

1. Увеличение норм и зон обслуживания

2. Специализация производства и расши-
рение объема поставок

3. Изменение реального фонда рабочего 
времени

4.  Сокращение потерь от брака про-
дукции

5. Снижение числа работников, не выпол-
няющих нормы

6. прочие факторы

1. Изменение объема 
производства

2. Изменение удель-
ного веса отдельных 
видов продукции и от-
дельных производств в 
общем объеме.

3. прочие факторы

1. Изменение качествен-
ного уровня персонала

2. Изменение отношения 
работников к труду

3. Изменение условий 
труда

4. прочие факторы

5. Дальнейшая отраслевая диверси-
фикация экономики

С 2015 года правительство региона будет 
субсидировать часть расходов, связанных с 
обучением, профессиональной подготовкой и 
переподготовкой работников промпредприятий

уровень производительности труда по итогам 
2012 года,  тысяч руб. на человека в год

Общеобластной (стимулирование развития строительства, торговли,
 туризма, транспорта и связи, IT, образования, культуры, 

фармпроизводства и деловых услуг).

Отраслевой (развитие многовекторности в обрабаты-
вающем производстве). 

Диверсификация производства на 
конкретных предприятиях.

7. Сохранение положительной  
динамики в привлечении  зарубежных  
и российских инвестиций

Несмотря на сложные условия, вектор 
роста в интервале 100 - 102,5% может 
сохраниться вплоть до 2017 года, а в 
абсолютных цифрах объем инвестиций 
приблизится к 100 млрд  руб. Такой 
оптимистичный прогноз базируется 
на данных реестра инвестиционных 
проектов и бизнес-предложений, 
имеющихся в регионе

”

Объем инвестиций растет на 
протяжении 12(!) кварталов 
подряд. Необходимо сохранить 
этот рост

“
...

6.  Обеспечение 
сбалансированности 
п р о с т р а н с т в е н н о г о 
развития

пространственное разви-
тие области должно основы-
ваться на принципах полицен-
тричности, что предполагает 
создание новых точек роста и 
зон опережающего развития 
регионального и межрегио-
нального значения.8. Рынок в институцио-

нальной реформе  и улучшении 
делового  климата

”

Мы должны снять ВСЕ барьеры, 
препятствующие развитию 
бизнеса. Внедрить самые 
передовые практики упрощения 
процедур и сокращения сроков их 
прохождения

“
...

Инфографика Анжелики григорьевой

900
РФ500

Ульяновская область

700
ПФО

в 2015 году на поддержку мсБ будет выделено 
более 500 млн руб.
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Алексей ткАчёв �

Конференц-зал Ульяновского наноцен-
тра опустел лишь к вечеру. Сессия ведущих 
экспертов Фонда «Сколково», инвесторов и 
«стартаперов» длилась больше шести часов: в 
программе было восемнадцать проектов. Экс-
перты из Москвы строго следят за временем, 
ограничивая каждое выступление девятью 
минутами. Реакция на критику экспертов не-
однозначна: спор, некоторые сглаживают ше-
роховатости юмором, а кто-то не первый раз 
приехал на экспертизу, настойчиво исправляя 
прежние ошибки. После многочасовой рабо-
ты модератор встречи директор по науке Кла-
стера ядерных технологий Фонда «Сколково» 
Александр Фертман любезно согласился дать 
интервью «Ульяновской правде».

«Индивидуальные, а не серийные 
подходы»

- Александр Давидович, в феврале во 
время Startup Tour вы уже посещали 
наш город. Сам факт вашего приезда в 
Ульяновский центр трансфера техноло-
гий свидетельствует о том, что наш ин-
терес к Фонду «Сколково» не является 
односторонним… 

- Действительно, по итогам Startup Tour 
мы договорились, что будем вести совместную 
работу с регионами по развитию технологиче-
ского бизнеса. Мы, конечно, заинтересованы в 
том, чтобы вовлечь в орбиту «Сколково» луч-
шие инновационные проекты. Но есть четкое 
понимание - нельзя «оголять» регионы.  На-
помню, что в соответствии с законом с 1 ян-
варя 2016 года стартапы - участники нашего 
проекта - частично должны перенести свою 
деятельность в «Сколково». Мы предпола-
гаем, что, поработав в «Сколково» один - два  
года и завершив свои разработки, компании 
вернутся в регионы с уже готовыми продук-
тами и, создав производство, принесут своей 
малой родине значительные налоговые по-
ступления.  Для регионов - это новые рабочие 
места и налоги, а для нас - вариант успешного 
развития бизнеса сколковских резидентов.

Что касается  Ульяновского центра транс-
фера технологий, то с этой командой мы дела-
ем несколько пилотных проектов. В том числе 
УЦТТ участвует в реализации соглашения 
с Ульяновской областью о совместном раз-
витии инновационной среды. Обычно такие 
мероприятия, как сегодня, мы проводим более 
локально  с конкретными университетами или  
технопарками, но в Ульяновске это переведе-
но на более системный уровень - под патронат 
региональной администрации. Для меня это 
первый опыт такого взаимодействия. 

- На работу в «Сколково» вы пришли из 
науки. Параллельно занимались бизнесом 
или серийным предпринимательством?

- Бизнесом не занимался, но организа-
ционную деятельность, необходимую для 
развития научных проектов, вел активно. 
Когда у вас есть лаборатория с большим ко-
личеством молодых сотрудников, требующих 
адекватного уровня зарплаты, необходимо 
привлекать гранты, контракты. Получалось 
привлекать средства на  научные разработки, 
коммерциализацию технологий. Мы в отделе  
А.А. Голубева в ИТЭФ сделали первую по-
пытку трансфера  в Россию технологии угле-
родной терапии для лечения онкологических 
заболеваний, разработанной партнерами в ин-

Справка «Ульяновской правды» 
Фертман Александр Давидович, кандидат физико-математических наук, 42 года. С янва-
ря 2011 г. работает в Кластере ядерных технологий Фонда «Сколково». Организует взаи-
модействие с российскими и зарубежными научными и технологическими центрами и 
индустриальными партнерами фонда, ведет работу по привлечению в проект высококва-
лифицированных ученых и инженеров и по поиску новых бизнес-идей для разработчиков, 
специализирующихся в области радиационных и ядерных технологий. Содействует иссле-
дователям в организации контактов с предпринимательским сообществом. Важнейшими 
элементами его деятельности являются формирование экспертного сообщества Кластера и 
определение технологических приоритетов Фонда «Сколково» в области ядерных и радиаци-
онных технологий. 

АлексАндр ФертмАн: 

В русском стартапе  
средний возраст - пятьдесят лет

ского бизнеса требуются индивидуальные, а 
не серийные подходы.

«Американцы не привыкли долго 
думать о других»

- Помимо ядерного кластера,  вы отве-
чаете  за  взаимодействие с зарубеж-
ными научными сообществами. Есть ли 
напряженность между учеными из-за 
политических событий?

- Научное сообщество не так полити-
зировано. Больших проблем с европейски-
ми учеными нет, какие-либо дискуссии не 
останавливают нашего взаимодействия. Три 
недели назад в США участвовал во встрече 
российско-американской ассоциации сооте-
чественников. Мероприятие проходило под 
лозунгом «Думаем по-русски», были вели-
колепные выступления украинских ученых. 
Соотечественники, работающие в научных 

- Такой возраст не типичен, в русском 
стартапе средний возраст - пятьдесят лет.  Не-
много расстроило то, что проекты поступали 
медленно. Мы не могли понять, какого типа 
экспертов и инвесторов приглашать. Наша 
встреча была объявлена больше месяца на-
зад, но проектов до последнего момента было 
мало, и мы еще за неделю  сомневались, не от-
менить ли мероприятие. У инвесторов плот-
ный график, а когда за четырнадцать дней до 
сессии они увидели, что заявок почти нет, то 
просто удалили мероприятие из графика…  

Что касается  
Ульяновского центра 
трансфера технологий, 
то с этой командой 
мы делаем несколько 
пилотных проектов. В том 
числе УЦТТ участвует в 
реализации соглашения 
с Ульяновской областью 
о совместном развитии 
инновационной среды

Три недели назад в США участвовал во встрече 
российско-американской ассоциации соотечественников. 
Мероприятие проходило под лозунгом «Думаем по-русски», 
были великолепные выступления украинских ученых. 
Соотечественники, работающие в научных центрах США, 
рассказали, что июньская истерика немного схлынула: 
американцы не привыкли долго думать о других. Но в бизнесе 
есть проблемы: чувствуется нестабильность отношений 
России с Западом

ституте GSI в Германии.
Коллеги любят термин «серийное пред-

принимательство», но я не совсем понимаю, 
что это такое. Мой опыт показывет, что в боль-
шинстве случаев для развития технологиче-

центрах США, рассказали, что июньская ис-
терика немного схлынула: американцы не 
привыкли долго думать о других. Но в биз-
несе есть проблемы: чувствуется нестабиль-
ность отношений России с Западом. С этой 

неопределенностью в Америке не  готовы 
мириться. А европейцы, по-моему, готовы, 
поэтому на бизнес-уровне не прерывается 
взаимодействие со средними и крупными не-
мецкими и финскими компаниями.

- Падение курса рубля отменяет проек-
ты Фонда «Сколково»?

- Зависимость от курса валют есть, но  
ресурсы достаточны. В дальнейшем при пла-
нировании надо переходить на новые меха-
низмы. У фонда достаточно возможностей, 
чтобы реализовать проекты, под которыми он 
подписался, и запустить новые качественные  
проекты, на которые мы очень рассчитываем. 
В кризисные времена наиболее мудрые пра-
вительства  инвестируют в инновации.

- Зарубежные ученые по-прежнему явля-
ются обязательными экспертами новых 
проектов?

 - Сохранившаяся легенда. Раньше было 
требование (отменено более двух лет назад), 
чтобы внутри проекта был иностранный спе-
циалист. Вопрос, на который отвечает экс-
перт, анализирующий проект, претендующий 
на статус участника «Сколково», сегодня - 
международный опыт команды. Он оценива-
ется по количеству международных проектов 
и конференции, в которых принимал участие 
разработчик и/или предприниматель. Кроме 
того, в заявке необходимо продемонстриро-
вать способность подняться над локальным 
пониманием своей технологии и показать ее 
место в технологических цепочках не только 
в России, но и в мире. Во время сессии я не-
однократно делал замечание коллегам, что 
они мало знают о достижениях российских и 
зарубежных конкурентов.

Ульяновские стартапы
- Сегодня в основном молодые люди пре-
зентовали разработки. Результат сес-
сии оправдал ваши ожидания? 

При этом большинство обсужденных сегод-
ня проектов имеет  приличный уровень, да и 
количество на пределе (больше 20 проектов 
за сессию оценить затруднительно). Но из-за 
«нерасторопности» ребята упустили шанс по-
общаться с большим количеством экспертов и  
инвесторов. 

Я представляю ядерный кластер, а Дими-
тровград - ядерный центр. Надо сказать, что 
я ждал более активного участия со стороны 
профессуры  вузов и  удивился очень слабому 
представительству Димитровграда. Как и во 
время Startup Tour,  этот город обещает много 
на словах, а на  сессии  было мало его предста-
вителей. 

-  Какие проекты, на ваш взгляд,  наибо-
лее перспективны?

-  Из ульяновских разработок  я отметил 
проектирование 3D-принтеров (разработчик  
цветов.  - Здесь и далее прим. авт.) Этот про-
ект относится к одному из приоритетных для  
ядерного  кластера направлений - аддитивные 
технологии.  Проект по сетевым решениям на 
базе простых, дешевых сенсоров - тоже наш 
(разработчик  Дементьев). Хороший проект 
по диагностике оптической прозрачности и 
вязкости нефтепродуктов (разработчик Ни-
заметдинов). Ульяновские стартапы по тема-
тике биомедкластера также обладают, на мой 
взгляд, хорошей перспективой. 

- Интересно, что среди выступающих две 
- три команды не собираются делать бизнес: 
неплохие идеи, но им надо переформатиро-
вать проекты, чтобы работать с нами. Им надо 
продолжать работу в университетах, и хорошо 
бы при поддержке центров трансфера техно-
логий, которые во многих местах еще нужно 
организовать. Возможно, функцию базовой 
поддержки выполнит совместный Центр 
трансфера технологий РАН и РОСНАНО.

Важно отметить, что во многих проектах 
есть куда двигаться. Например, проект по ди-
агностике заболеваний лосося существенно 
продвинулся за полгода благодаря партнер-
ству с региональным наноцентром: разработ-
чики изменили взгляд на бизнес. Ульяновский 
проект по 3D-принтерам может пойти в Фонд 
«Сколково» напрямую, мы готовы помочь 
с подготовкой заявки. Участниками фонда 
становятся малые и средние компании, но не 
лаборатории или частные лица. «Сколково», 
оказывая поддержку технологическим стар-
тапам, не входит в капитал и не претендует 
на интеллектуальную собственность даже в 
случае предоставления грантовой поддержки 
проекту. Компания остается чистой и свобод-
ной для инвесторов. Участникам «Сколко-
во» государство предоставляет налоговые и 
таможенные льготы, которые позволяют на 
первом этапе развития сэкономить деньги для 
развития  технологии.

Первые шаги по взаимодействию Фон-
да «Сколково» с региональными центрами 
инноваций очень важны, только в  личном 
общении мы начинаем  доверять друг другу 
и двигаться дальше в этом непростом деле, и 
я хочу поблагодарить ульяновских коллег за 
гостеприимство и плодотворную работу.
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Станут ли  
особые 
экономические 
зоны 
«локомотивом» 
импортозамещения.

кирилл Шевченко �

В ходе VI бизнес-форума «Деловой кли-
мат в России», прошедшего в Ульяновске  
4 - 5 декабря, одна из секций была посвящена 
особым экономическим зонам. На ней обсу-
дили вопросы импортозамещения и локали-
зации производств.

Открыла заседание заместитель директо-
ра департамента особых экономических зон, 
проектов развития регионов и моногородов 
Минэкономразвития России Эльмира Ах-
меева с докладом о текущей ситуации и пер-
спективах развития ОЭЗ.

По ее словам, Минэкономразвития про-
должает активную работу по совершенство-
ванию законодательной базы об особых 
экономических зонах, а также по разработке 
стратегии развития ОЭЗ как минимум до 
2020 года. 

«Мы стремимся выявить ключевые мо-
менты, на которые необходимо сделать упор, 
чтобы выработать единое направление раз-
вития и сделать российские особые экономи-
ческие зоны более привлекательными. При-
нимаются любые идеи, которые мы готовы 
обсуждать», - заявила замдиректора департа-
мента ОЭЗ.

Участники конференции особо отмети-
ли роль кооперации и кластерного подхода 
к развитию особых экономических зон. По 
словам генерального директора ОАО «ПОЭЗ 
«Ульяновск» Дениса Барышникова, особен-
ности привлечения инвесторов в особые эко-
номические зоны в настоящее время претер-
певают изменения. 

«Мы видим, что многие инвесторы стре-
мятся прийти в ОЭЗ не только для получе-
ния льгот, но и для кооперации с другими 
предприятиями. Наши резиденты не конку-
рируют, а взаимно дополняют друг друга», - 
отметил Денис Барышников.

Эту идею поддержал Михаил Вино-
градов, директор по развитию компании-
резидента ОЭЗ - ООО «ААР Рус». Он по-
делился опытом реализации логистического 
проекта в ОЭЗ «Ульяновск-Восточный», а 
также рассказал о планах по созданию цен-
тра технического обслуживания воздушных 
судов, главным инвестором которого, скорее 
всего, станут китайские партнеры. 

Компания рассматривает проект склад-
ского комплекса в особой экономической 
зоне как центр аккумуляции, переработки и 
дистрибуции товарных потоков. На основе 
импортируемых товаров будут формиро-
ваться другие бизнесы, например, сервисные 
предприятия. Планируется наладить сотруд-
ничество с промышленной зоной «Завол-
жье». «Также мы хотим максимально инте-
грировать центр технического обслуживания 
и ремонта воздушных судов с существую-
щими предприятиями Ульяновской области, 
такими как «Волга-Днепр», «Авиастар-СП», 
- заявил Михаил Виноградов.

Одной из центральных тем секции стало 
обсуждение вопросов импортозамещения в 
области производства и технического обслу-
живания воздушных судов. На сегодняшний 
день основной парк воздушных судов об-
служивается за рубежом, фактически отсут-
ствуют склады компонентов. Эту проблему 
призван решить второй проект ООО «ААР 
Рус»  - центр обслуживания воздушных су-
дов, который компания планирует запустить 
в 2016 году.

Выступили в рамках секции и представи-
тели других особых экономических зон. Так, 
уполномоченный по защите прав предприни-
мателей в Калининградской области Георгий 
Дыханов в докладе об опыте использования 
механизма ОЭЗ в Калининграде, а также о 
необходимости выработки комплексного 
подхода к поддержке инвесторов отметил 
ряд существующих недостатков в работе 
Калининградской ОЭЗ. В частности, он от-
метил, что сформировавшаяся структура 
экономики недостаточно выгодна для регио-
на, сомнительны и ее выгоды для российской 
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экономические зоны, которые могут созда-
ваться в форме индустриальных парков, тех-
нопарков и/или агропарков.

Впрочем, о необходимости создания ОЭЗ и 
ТОК в целях организации импортозамещения 
сегодня задумывается не только государство, 
но и крупные корпорации. Директор департа-
мента реструктуризации производственных 
активов ОАО «Объединенная авиастрои-
тельная корпорация» (ОАК) Олег Севрюков 
рассказал о формировании новой индустри-
альной модели, которая предусматривает объ-
единение предприятий малого бизнеса в об-
ласти машиностроения и предоставление им 
комфортных условий с целью формирования 
конкурентной среды поставщиков и импорто-
замещения. 

ОАО «ОАК» при этом готово выступить 
главным заказчиком такого проекта. «В этом 
ключе нам очень важен опыт Ульяновской об-
ласти, где уже опробована модель создания 
ОЭЗ в непосредственной близости от завода 
ЗАО «Авиастар-СП» и аэропорта «Ульяновск-
Восточный», - отметил Олег Севрюков. 

Добавим, что ТОК по своей сути является 
инструментом кластерного развития. А как от-
метил губернатор Сергей Морозов, обозначая 
приоритеты новой экономической политики 
Ульяновской области, часть решений, стиму-
лирующих экономический рост, необходимо 
принять на федеральном уровне. И в первую 
очередь это касается именно кластерной поли-
тики. «Это наша основа, становой хребет. Это 
условие для поступательного прорывного раз-
вития любой территории. Используя площад-
ку Законодательного собрания, я официально 
заявляю: необходим федеральный закон «О 
кластерной политике». Основой для его раз-
работки может стать разрабатываемый сейчас 
ФЗ «О территориях опережающего разви-
тия», - заявил губернатор.  

экономики; что во всех видах экономи-
ческой деятельности, в том числе в обра-
батывающей промышленности, преобла-
дают хозяйствующие субъекты с более 
низкой фондовооруженностью и про-
изводительностью,  чем в Российской 
Федерации; что использующие льготы 
ОЭЗ предприятия мало инновацион-
ны, имеют невысокую долю добавлен-
ной стоимости, не дают значительных 
денежных поступлений в областной 
бюджет. (Правда, при этом было ска-
зано, что структура инвестиций по ви-
дам экономической деятельности ОЭЗ 
сформировалась в 2013 году во многом 
стихийно - здесь представлены и хими-
ческое производство, и транспортное, и 
производство бытовой электроники и 
продуктов питания, и т.д.) Любопытно, 
что при всех заявленных преференци-
ях калининградские предприниматели  
выделяют четыре ключевых проблемы 
развития бизнеса в ОЭЗ. Это струк-
турные ограничения, государственное 
давление,    рыночная конкуренция и 
нехватка ресурсов. 

В итоге Калининградская ОЭЗ (ста-
рейшая, кстати, в РФ и создававшаяся 
поэтому несколько по иному принципу) 

так и не стала точкой роста российской 
экономики. Экономика области, сло-
жившаяся в эксклавных условиях, за-
трудняющих и удорожающих перевозки 
товаров, при сильном воздействии тамо-
женных и налоговых льгот ОЭЗ, «хруп-
ка» и малоэффективна. Она не соответ-
ствует задачам превращения региона в 
одну из точек роста российской эконо-
мики и требованиям достижения более 
высокого уровня жизни населения. Как 
образно сформулировал Георгий Дыха-
нов, «решена проблема «выживания», 
но не решена проблема развития». 

В итоге возникла версия дальнейше-
го развития экономики региона в виде 
Территориально-отраслевых комплек-
сов (ТОК). То есть в виде совокупности 
предприятий, поставщиков оборудова-
ния, комплектующих, специализиро-
ванных производственных и сервисных 
услуг, научно-исследовательских и об-
разовательных организаций, связан-
ных отношениями территориальной 
близости и кооперационными связями 
в сфере производства и реализации то-
варов и услуг.

ТОК могут включать как федераль-
ные, так и/или региональные особые 

Принимаются любые идеи 

Замдиректора департамента 
ОЭЗ РФ Эльмира Ахмеева: 
«Мы стремимся выявить 
ключевые моменты, на которые 
необходимо сделать упор, чтобы 
выработать единое направление 
развития и сделать российские 
особые экономические зоны 
более привлекательными. 
Принимаются любые 
идеи, которые мы готовы 
обсуждать»
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Старомайнский район
В новую жизнь

Майнский район
Камнем или щебенкой?

По просьбе жителя рабочего поселка 
Майна ряд дорог районного центра уже 
в этом году привели в порядок.

После обращения ветерана труда 
Александра Туркова к губернатору Сергею  
Морозову во время личного приема 
граждан дорожное полотно на некоторых 
участках его родного села преобразилось.

Так, на улицах Парковой, Северной, 
1-й Колхозной, 2-й Колхозной, 1-й Ком-
сомольской, 2-й Комсомольской выров-
няли дорожное полотно путем грейдеро-
вания, отсыпали его местным каменным 
материалом. Им же отсыпали участок 
автодороги со щебеночным покрытием 
на улице Лесной. Ремонт помасштабнее 
в районе автовокзала начнется уже в бу-
дущем году. Во втором квартале 2015-го 
планируют отсыпать грунтовые дороги 
в северной части Майны.

Как сообщил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта ре-
гиона Андрей Тюрин, на будущий год 
перебоев с выделением средств не пред-
видится. На 2015 год его объем установ-
лен на уровне 3 млрд 123 млн рублей, 
что на 18 процентов больше объемов на 
этот сектор в 2014 году.

Карсунский район
Всех вылечат

Офис врача общей практики в селе 
Большая Кандарать Карсунского района 
теперь оснащен койками круглосуточно-
го пребывания.

В этом году впервые капитально от-
ремонтировали большую часть здания. 
В нем разместили процедурный, физио-
терапевтический, смотровой кабинеты, 
небольшую лабораторию, кабинет ЭКГ 
и дистанционного мониторирования АД, 
пункт неотложной медицинской помощи 
и дневной стационар на три койки. Об-
новили крышу, стены, полы, окна, двери, 
отделку, завезли мебель.

Всего же офис помимо Большой Кон-
дарати обслуживает еще три населенных 
пункта: Усть-Урень, Малую Кандарать и 
деревню Стрелецкая, а это всего 1611 че-
ловек. Многим пациентам приходилось 
преодолевать 12 км в оба конца пути 
каждый день на лечение. Оттого они 
просили о койках круглосуточного пре-
бывания. Их просьбы услышали. Теперь 
в местной больнице пять коек сестрин-
ского ухода.

Барышский район
Барыш-юбиляр

10 декабря барышцы от-
метили 60-летний юбилей 
родного города.

В центре культуры и до-
суга в честь этой даты про-
шел районный праздник. 
Поздравления со сцены про-
звучали не только от руково-
дителей муниципалитета, но 
и от творческих коллекти-
вов домов культур и простых 
жителей.

Источники связывают 
возникновение Барыша с 
возведением суконной фа-
брики в селе Гурьевка еще в 1826 году - тогда 
в области стала развиваться текстильная ин-
дустрия. Гурьевский район был основным про-
мышленным районом.

Промышленным Барыш остается и сейчас 
- его будущее вновь связывают с текстиль-
ными производствами. Но теперь город стал 
центром не только трудовой, но и культурной 
жизни района. В рамках праздника состоялось 
подведение итогов года человека труда и ито-
гов Года культуры. 

Старокулаткинский район
Детям в помощь

Благотворительная акция «Спешите делать добро!» 
проходит в Старокулаткинском районе. Она призвана 
помочь тяжело больным детям-инвалидам.

Подарок детям-инвалидам сможет сделать каждый 
желающий, достаточно обратиться в местное отделение 
центра социального обслуживания «Парус надежды».

А на недавнем семейном празднике для детей с ограни-
ченными возможностями и их родителей «Хорошо, когда 
все вместе!» были организованы выставка творческих работ 
детей-инвалидов и конкурс рисунков «Мы рисуем всей се-
мьей». Всего в этом году специалисты соцзащиты совместно 
с отделением «Паруса надежды» и центром детского твор-
чества провели ряд интересных мероприятий для 40 детей-
инвалидов, 12 из них занимаются в кружках при школах. 

10 детям-инвалидам Старокулаткинского района 
ежемесячно предоставляются бесплатные лекарства, трое 
- обеспечены техническими средствами реабилитации, 
четверо - посещают детские сады бесплатно по решению 
совета депутатов района. Детям-инвалидам предоставля-
ется право зачисления вне конкурса в образовательные 
учреждения при успешной сдаче экзаменов по индивиду-
альной программе реабилитации инвалида. 

Сейчас в районе проживают 44 семьи с детьми-
инвалидами: 10 - детей дошкольного возраста, 25 – 
школьного и 9 - студенты. Добрая акция, заявляют в ад-
министрации района, коснется каждого из них.

Мелекесский район
Противника - в нокаут!

Димитровградские спортсмены показали лучшие ре-
зультаты на Всероссийском турнире по боксу в Самаре.

На минувшей неделе с победой домой вернулись 
пять представителей школы бокса олимпийского резер-
ва имени А.В. Гришина. Участие в XXII Всероссийском 
турнире класса «А» на призы чемпиона мира, трехкрат-
ного чемпиона Европы Василия Шишова - честь для 
каждого боксера.

Андрей Потемкин в категории 49 кг уверенно одер-
жал две победы и заслуженно стал чемпионом. Алексей 
Москвин (52 кг) принес в копилку родной сборной «сере-
бро». Давид Раханаев (69 кг) одержал грамотную победу 
в первом бою, но во втором поединке уступил опытному 
сопернику, впрочем, 
как и Никита Аганин 
(91 кг).

А  капитан коман-
ды Евгений Алексеев 
(60 кг) уверенно дошел 
до финала. Но досад-
ная травма в итоговом 
поединке оставила его 
с серебряной медалью.

Новоспасский район
Недосчитались

Прокуратура Новоспасского района 
выявила, что медработники детского сада 
в селе Троицкий Сунгур не получили по-
ложенные льготы по оплате ЖКУ. 

Согласно решению совета депутатов 
МО «Новоспасский район» «О мерах 
соцподдержки отдельных категорий спе-
циалистов, работающих и проживающих 
в сельской местности», медработникам 
предоставляется мера соцподдержки в 
виде ежемесячной денежной выплаты в 
размере 300 рублей. Она идет на возме-
щение расходов на оплату услуг по осве-
щению и отоплению, а в домах без цен-
трального отопления - на приобретение 
и доставку твердого топлива. Выплаты 
производят по основному месту работы 
одновременно с зарплатой.

Однако с 1 апреля 2013 года по ноябрь 
2014 года администрация МО «Новоспас-
ский район» не перечисляла денежные 
средства в Троицко-Сунгурский детский 
сад на эти цели. Перед медработниками 
детсада образовалась задолженность в 
сумме 5700 рублей. Прокуратура обрати-
лась с исковым заявлением в суд.

Сурский район
Водный вопрос

Жители улицы Октябрьской район-
ного центра бьют тревогу: перебои с во-
дой стали нормой.

По данным «Сурской правды», на 
недавнем сходе граждан с районными 
властями стало известно, что для возоб-
новления водоснабжения необходимо за-
менить около 700 метров труб. Их пред-
ложили закупить сельчанам самим, а вот 
прокладку водопровода администрация 
МО «Сурский район» возьмет на себя. К 
ремонту планируют приступить весной 
будущего года. Такая схема уже зареко-
мендовала себя на улице Петрушеньки-
на и в третьем переулке улицы Ленина. 
Позже к решению проблемы подклю-
чился министр строительства, жилищно-
коммунального комплекса и транспорта 
региона Александр Букин. Он обещал 
выделить из областного бюджета сред-
ства на аварийно-восстановительные ра-
боты водопровода в Сурском.

Более 60 граждан Ук-
раины, находившихся в 
пункте временного раз-
мещения в Волостниковке 
Старомайнского района, 
покинули его.

По словам начальника 
пункта временного пребыва-
ния района Мгера Вердяна, в 
отличие от других регионов 
России все граждане, вре-
менно находившиеся в Во-
лостниковке, решили остать-
ся в Ульяновской области.

- Кто-то уехал в Дими-
тровград, кто-то в Ульяновск, 
- отметил он. - Самой «даль-
ней» стала только та семья, 
которая отправилась в Та-
тарстан к родственникам.

Большинство беженцев 
смогли трудоустроиться в 
областном центре. Украин-
цы нашли работу на мебель-
ных производствах, заводах 
и так далее. Большая семья 
из 8 человек, покинувшая 
временное прибежище по-
следней, отправилась в Но-
вомалыклинский район. Там 
на местном свинокомплексе 
нашлась работа как для жен-
щин, так и для мужчин. 
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Пандус детской неврологии на 
улице Льва Толстого
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Лишь десятая 
часть медицинских 
учреждений 
Ульяновска 
приспособлена для 
инвалидов.

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Как попасть на крыльцо от-
деления детской неврологии на 
Льва Толстого с коляской? Надо 
разбежаться и приложить все свои 
силы, чтобы закатить ее на крутой 
пандус. Как попасть на крыльцо 
этой больницы зимой, когда этот 
пандус еще и скользкий? Дождать-
ся доброго прохожего, чтобы под-
нять коляску в четыре руки.

Для мам с обычными коляска-
ми на этом проблемы заканчивают-
ся, а вот мамам детей-инвалидов, 
которые болеют настолько тяжело, 
что не ходят, приходится ежеднев-
но носить их на руках еще и по эта-
жам. Отделение для тяжелоболь-
ных детей находится на третьем 
этаже, а процедурные кабинеты 

- на первом. Лифт для инвалидов-
колясочников уже несколько ме-
сяцев опечатан - в аварийном со-
стоянии. Сотрудники больницы 
говорят, что его обещали починить 
к августу, но прошли лето, осень, а 
лифт по-прежнему закрыт.

Отделение детской городской 
больницы № 1 не единственное 
медицинское учреждение, где су-
ществуют подобные проблемы. 
Мы проанализировали карту до-
ступности объектов для маломо-
бильных граждан Ульяновска на 
сайте karta73.ru и выяснили, что 
лишь десятая часть медицинских 
объектов города абсолютно до-
ступна для той или иной группы 
инвалидов. Пандусы есть практи-
чески везде, но они либо неудоб-
ные, либо вполне приемлемые, но 
в учреждении есть другие прегра-
ды: высокие пороги, неприспо-
собленные туалеты, отсутствуют 
кнопки вызова персонала.

Министр здравоохране-
ния и социального развития 
Ульяновской области Павел Дег-
тярь проблему не отрицает: «Я 
отдаю себе отчет, что за год, два и 
три решить все проблемы, кото-
рые сегодня существуют в отрас-
ли, невозможно. Если говорить 

о создании доступной среды, то 
подсчитано, что в целом на реа-
лизацию проекта необходимо не 
менее пятидесяти лет для круп-
ного города».

Это только в последнее вре-
мя ни один строящийся объект 
не сдается в эксплуатацию до тех 
пор, пока не будет оборудовано 
все необходимое для комфорта 
маломобильных граждан. А зда-
ния старого фонда остается толь-
ко постепенно переделывать.

Ульяновская область участву-
ет в реализации государственной 
программы «Доступная среда» 
второй год. В министерстве  спе-
шат отчитаться, что и за это время 
успели сделать немало: в текущем 
и в прошлом году потратили при-
мерно по 50 миллионов рублей на 
приспособление города к нуждам 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. В учреждени-
ях социальной инфраструктуры 
адаптируются входные группы, 
санитарно-гигиенические поме-
щения, заменяются лифты, уста-
навливаются пандусы, поручни, 
тактильная плитка и подъемники, 
приобретается реабилитационное 
оборудование.

Что касается жилых домов, где 

живут инвалиды, то в этом случае 
к проблеме подходят индивиду-
ально. Можно оставить заявку - и 
расширят дверные проемы, обо-
рудуют комнаты. Например, для 
Любови Байковой из Ульяновска 
даже построили отдельный выход 
из квартиры, так как выйти на ули-
цу через обычный подъезд даже с 
первого этажа было испытанием. 

Адресный принцип действует 
и с работающими инвалидами. 
Замминистра здравоохранения и 
социального развития Екатерина 
Сморода рассказала, что в этом 
году пять миллионов рублей 
было потрачено на то, чтобы пять 
инвалидов-колясочников могли 
беспрепятственно попадать к себе 
на работу. В следующем году соз-
дается 170 специализированных 
рабочих мест для инвалидов, и на 
это в бюджете предусмотрено бо-
лее 17 миллионов рублей.

Всего в создание безбарьерной 
среды Ульяновская область в сле-
дующем году намерена вложить 
около 50 миллионов рублей. Еще 
примерно 150 миллионов ждут от 
федерального бюджета. Уже заяв-
лено, что на часть этих денег купят 
специализированный транспорт в 
психоневрологический интернат 

в селе Акшуат Барышского райо-
на и специальный дом-интернат 
для престарелых и инвалидов в 
Новоульяновске. Также в предва-
рительную заявку на реконструк-
цию включены восемь больниц. 
Павел Дегтярь пообещал, что в 
ближайшее время будут решены 
проблемы и детской неврологии 
на улице Льва Толстого.

НЕдоступная среда

Вопрос стоимости общежитий остро встал 
в начале прошлого учебного года, когда 

начал действовать новый Федеральный закон «Об 
образовании»: он отменил норму, что цена на сту-
денческие общежития должна быть не более 5% от 
стипендии. В итоге в сентябре плата за проживание 
в общежитиях многократно выросла во многих уни-
верситетах и доходила до 3,5 тыс. Министру образо-
вания и науки Дмитрию Ливанову пришлось разо-
слать рекомендации ректорам о недопустимости 
значительного роста стоимости. А в июне 2014 года 
Президент России Владимир Путин подписал закон 
о том, что стоимость оплаты за проживание в обще-
житии будет состоять только из платы за пользова-
ние жильем, размер которой рассчитывается Прави-
тельством РФ. Так, руководитель комитета Госдумы 
по образованию Вячеслав Никонов заявлял, что при 
вступлении закона в силу сумма платы за общежи-
тие должно составлять не более 600 рублей в месяц.

Министерством образования и науки и Прави-
тельством Российской Федерации принимаются 
нормативные акты, определяющие порядок форми-
рования платы за студенческие общежития. 

На официальном портале Министерства об-
разования и науки отмечено, что размер платы за 
помещение не должен превышать сумму, рассчи-
танную по коэффициентам, которая индивидуаль-
на для каждого региона. Однако она может быть 
меньше - сам вуз устанавливает фактический раз-
мер платы.  Учитывается и тип жилого помещения. 
Так, для общежитий коридорного типа вводится 

Плати, студент
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Детский бизнес вырастает  
из коротких штанишек 

А вот дошкольные учреждения на кадры не жалуются. Повы-
шение зарплаты и особое внимание, которое уделяется очередям 
в детские сады в регионе, а  главное, социальные гарантии при-
влекают специалистов, чего не скажешь о ситуации в частных 
детских садах, развивать которые необходимо, сошлись во мне-
нии  члены ОНФ. Частные детские сады набирают все большую 
популярность, спрос на них есть, и немаленький. Как показывает 
практика соседних Казани и Самары,  федеральному бюджету 
они обходятся в несколько раз дешевле, чем строительство муни-
ципальных детских садов. Кроме того, такие детские сады могут  
решить те проблемы, которые в силу  большой наполняемости не 
могут быть государственными. Как, например, забота о детях с 
проблемами здоровья. Однако пока, как отметила директор част-
ного детского сада «Смайлик» Маргарита Семикина, в регионе не 
разработан механизм софинансирования  дошкольного бизнеса.  
Но пути решения уже есть. 

Во-первых, частные детские сады можно размещать на пер-
вых этажах домов точечных застроек. Эти площади будут сда-
ваться в аренду. Адреса таких домов уже есть. Во-вторых, дет-
ские сады  могут размещаться в помещениях, которые переданы 
в концессию. В-третьих, помещения частным детским садам 
будут передаваться и бесплатно, но в этом случае часть групп 
в садике будут муниципальными. Таким образом,  можно будет 
добиться того, что  родительская плата за ребенка  не превысит 
регионального стандарта в 1200 рублей, а пока без поддержки 
государства путевка в частный детский сад обойдется в среднем 
в три с половиной тысячи рублей. Как только появятся дотации, 
сумма может снизиться. 

Один сайт на все  госзакупки  
В этом году в Ульяновской области продолжились мероприя-

тия, призванные усилить дисциплину при совершении государ-
ственных закупок. Очередные нововведения в данной системе 
должны повысить эффективность и прозрачность государствен-
ных и муниципальных закупок. Так, например, стало обязатель-
ным общественное обсуждение  социально важных госзаказов. 
Сначала заказчик должен на своем сайте выставить информацию 
о закупке, далее общественность обсуждает торги совместно с по-
тенциальными участниками тендера. Но на деле появилось много 
подводных камней и прозрачности в этом «море крупных поку-
пок» не стало. Так, например, лечебные учреждения вывешивают 
информацию на сайт, но потенциальные участники об этом так и 
не узнают. ОНФ предложил создать единый сайт госзакупок, где  
будут выставляться все актуальные заказы.  

Оказался примечательным и нашумевший случай, когда  в на-
чале года один из участников тендера на обеспечение  учреждений 
города горячим питанием  не мог приступить  к торгам, так  как не 
обладал требуемыми критериями. Тогда участники рабочей груп-
пы «Честная и эффективная экономика»  во главе с Русланом 
Садыковым помогли компании разобраться в ситуации. По сло-
вам Руслана Садыкова, качество услуг,  как один из критериев, по 
которым оценивается участник торгов,  является слишком субъ-
ективным,  так  как  при неполной неявке всех членов комиссии 
поставленные баллы могут  повлиять на всю закупку в целом. 

В первом полугодии также был проведен мониторинг расхо-
дов на улучшение имиджа глав региона.  Проведенный   в марте 
анализ расходов органов местного самоуправления на самопиар 
показал, что на телевидение и радио  администрация в 2014 году 
отложила более 20  миллионов  рублей, в то время как на весен-
ний  ямочный ремонт дорог - ни копейки. В ответ на письмо  ОНФ 
администрация  пояснила, что такие расходы утверждены  город-
ской думой, но утвердила в рамках бюджета на ямочный ремонт 
дополнительно  195 миллионов рублей. 

Сверить  
«фронтовые» часы
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большинстве регионов от 15 до 30 рублей за квадрат-
ный метр. Это означает, что при типичном для общежи-
тий двухместном размещении в 15-метровой комнате 
месячная плата составит 100 - 200 рублей с человека.

Ульяновский педуниверситет, для сравнения, рас-
полагает общежитием на 1200 мест. Местами обеспе-
чиваются все  нуждающиеся иногородние студенты 
первых курсов, все зависимости от формы  обучения 
(бюджетная или внебюджетная). Все они платят оди-
наковую плату - 350 рублей в месяц.

Директор департамента финансов Минобрнау-
ки Михаил Алашкевич  отметил, что его ведомство 
в рамках изменений в Жилищном кодексе совмест-
но с Минстроем провело работу по снижению цен на 
оплату общежития. Постановлением правительства из 
стоимости проживания были исключены средства, ко-
торые государство в любом случае возмещает в форме 
субсидий госзадания, - это 10% от расходов на электро-
энергию, 50% - тепловую энергию. Также студентов из-
бавили от платы за общедомовые нужды. Совокупный 
размер платы, собранный со всех студентов, не может 
превышать суммы, которую вуз платит эксплуатирую-
щей организации, потому что у вузов есть соблазн рас-
пределять плату за коммунальные услуги, в том числе 
и между студентами, особенно обучающимися на ком-
мерческой основе. 

Нерешенным пока остается и вопрос о разнице в 
стоимости общежитий для бюджетников и платников. 
В некоторых университетах страны внебюджетники 
платят в 5 - 6 раз больше. У Ульяновского высшего ави-
ационного училища гражданской авиации  есть обще-
житие как коридорного типа, так и гостиница. Бюджет-
ники за общежитие и гостиницу платят одинаковую 
сумму - 70 рублей, а вот контрактники - 1870 и 2700 
рублей соответственно. 

Директор департамента госполитики в сфере вос-
питания детей и молодежи Минобрнауки Александр 
Страдзе  рассказал, что его ведомство подготовило и 
направило рекомендации вузам, где разъясняются из-
мененные правила. «Согласно им, необходимо внести 
изменения в локальные нормативные акты, которые 
принимаются вместе со студентами и сообществом, а 
впоследствии будут размещены на сайтах вузов. Будем 
изучать причины и пытаться нивелировать разницу», - 
сообщил Страдзе.

Мониторингом цен и жалобами студентов зани-
маются и министерства страны, имеющие подведом-
ственные вузы, это и Минздрав, и Минсельхоз. Так, 
исполняющий обязанности директора департамента 
научно-технологической политики и образования 
Минсельхоза Павел Бурак  сообщил, что последняя 
проверка показала - для бюджетников плата за обще-
житие составляет от 100 до 600 рублей в месяц. 

Студентам, проживающим в общежитии, теперь 
придется не только заклеивать окна на зиму и грызть 
гранит науки на пару с соседом под чайную заварку, но 
и изучать Жилищный кодекс и закон об образовании, 
чтобы понять, за что они платят и не переплачивают ли 
они за свой студенческий дом. 

последняя проверка 
показала, что для 
бюджетников плата за 
общежитие составляет от 
100 до 600 рублей в месяц

коэффициент 0,5, для общежитий гостиничного и 
секционного типа - 0,75, а квартирного типа - 1,0. 
Алена Аршинова напомнила, что, как правило, в 
одной комнате проживают 3 - 4 человека, а площадь 
ее около 6 метров. Расчет платы идет на базе норма-
тива, что комната составляет 6 квадратных метров», 
- пояснила депутат.

Помимо жилья, студенты оплачивают комму-
нальные услуги. Об этом сказано во вступивших 
в силу нынешним летом поправках в Жилищный 
кодекс и закон «Об образовании». В соответствии 
с поправками плата за коммунальные услуги уста-
навливается самим университетом, но ее размер 
должен быть в обязательном порядке согласован со 
студенческим советом, если такой в вузе существу-
ет. Также закон запретил повышать плату за обще-
житие в течение учебного года, а детям-сиротам, 
инвалидам, «чернобыльцам», а также отслужившим 
по контракту не менее трех лет общежитие предо-
ставляется бесплатно и в первоочередном порядке. 
Кроме того, вуз вправе снизить плату или вообще 
освободить от нее конкретных студентов или кате-
гории студентов при согласовании таких скидок со 
студенческим советом.

Но стоимость не должна превышать уровень 
платы за пользование жилым помещением по до-
говору социального найма жилья. Сейчас ставки 
квартплаты по договорам соцнайма составляют в 
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Ульяновский филиал Россельхозбанка  
предлагает специальные кредиты для микробизнеса

Ульяновский филиал Россельхозбанка продолжает раз-
вивать сотрудничество с клиентами сегмента микробизнеса. 
Наряду с уже имеющимися выгодными предложениями в бан-
ке действуют новые кредитные продукты для микробизнеса: 
«Быстрое решение», «Микро», «Оптимальный». Эти кредиты 
предназначены для выдачи заемных средств как на текущие, 
так и на инвестиционные цели и зарекомендовали себя вос-
требованными и актуальными на территории Ульяновской 
области.

Данные кредитные продукты максимально адаптированы 
под потребности предпринимателей: учтены технологические 
особенности хозяйственной деятельности предприятий этой 
категории бизнеса, а также сезонные колебания в получении 

прибыли. «Быстрое решение», «Микро», «Оптимальный» по-
зволяют в кратчайшие сроки рассматривать кредитные заявки 
и устанавливать индивидуальный график платежей.

Директор Ульяновского филиала Степан Лысанов отме-
тил, что кредитование микробизнеса - одно из приоритетных 
направлений в работе Россельхозбанка в регионе. Внедре-
ние специальных продуктов «Быстрое решение», «Микро», 
«Оптимальный» способствует эффективной поддержке кли-
ентов предприятий, существенно упрощает процедуру и срок 
рассмотрения кредитной заявки, что позволяет клиентам бан-
ка получить необходимые средства в нужное время.

Получить подробные консультации по предложениям Рос-
сельхозбанка можно по адресам: 

в Ульяновске: 
 улица Минаева, 15, стр. 1, тел. 8 (8422) 41-08-43,

 проспект Авиастроителей, д. 23, тел. 8 (8422) 54-22-83;
в Димитровграде: улица Б. Хмельницкого, д. 93 тел.  

8 (84235) 2-72-69;  
а также во всех дополнительных офисах банка в районах 

области.
ОАО «Россельхозбанк» - основа национальной кредитно-

финансовой системы обслуживания агропромышленного 
комплекса России. Банк создан в 2000 году и сегодня являет-
ся ключевым  кредитором АПК страны, входит в число самых 
крупных и устойчивых банков страны по размеру активов и 
капитала, а также в число лидеров рейтинга надежности круп-
нейших российских банков. В собственности государства на-
ходятся 100% акций банка. ОАО «Россельхозбанк» обладает 
второй в России филиальной сетью по всей территории стра-
ны, объединяющей свыше 1500 точек продаж.
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МаксиМ скворцов �

Грек, познавший все грани 
русского хоккея, намерен 
привить ульяновской команде 
атакующий стиль игры.

В руководстве «Волги»  
люди-максималисты

- Вячеслав Евгеньевич, ваш приход в 
«Волгу» стал настолько стремитель-
ным, что у многих это вызвало  шок. 
Но ведь все мы понимаем, что такие 
вопросы вот так просто, с кондачка 
не решаются. Когда начали вести пе-
реговоры с ульяновским клубом?

- На самом деле переговоры начались 
не так давно, чемпионат уже начался, 
«Волга» провела несколько матчей. Но, как 
мне думается, мысль о переменах в головах 
руководства ульяновской команды уже на-
зревала. Решения же, как принято у нас в 
стране, принимаются достаточно быстро. 
Насколько я знаю, было несколько канди-
датур на пост главного тренера «Волги», но 
в итоге выбор пал на меня.

- Вы сами как отнеслись к такому 
предложению? Не удивились интере-
сом из «Волги»?

- Нет, не удивился. Есть люди-
максималисты, и их стремление двигаться 
вперед вполне объяснимо. Когда же нет 
результата, нет прогресса, а руководители 
этого хотят, и принимаются такие резкие, 
быстрые решения. Все-таки нужно при-
знать, что «Волга» находилась в стагнации. 
Лично меня радует тот факт, что у «Волги» 
есть руководители, которые не на словах, 
а душой и сердцем переживают за город, 
за команду, за тот великолепный Ледовый 
дворец, который у нас построили.

- «Зоркий» с какими чувствами поки-
нули?

- В мире нет ничего постоянного, ниче-
го страшного - это жизнь. Приходит опре-
деленный момент, когда нужно менять что-
то. Когда из года в год одно и то же, когда 
игроки и тренеры привыкают друг к другу 
- и нужен определенный толчок, всплеск. 
«Зоркий» - это мое все, и я очень благо-
дарен тем людям, которые в свое время 
доверили мне команду. Думаю, что я их не 
подвел и оставил после себя весьма боеспо-
собную команду, которая будет процветать, 
и дай бог хоккеистам и руководителям 
«Зоркого» удачи.

Вернуть своих 
- Семья переезжает в Ульяновск?

- Да, но это будет ближе к весне. Все 
дело в том, что в этом году мой сын пере-
шел в новую школу в Красногорске, и было 
бы неправильно снова сдергивать его отту-
да. Пусть этот год доучится спокойно.

- До недавнего времени вы работали 
в «Зорком» - в команде, которая ре-
шала самые амбициозные задачи. По 
большому счету между «Зорким» и 
«Волгой», даже что касается подбора 
игроков, - целая пропасть. Не боитесь 
провалиться в эту пропасть?

- Пропасть между «Зорким» и «Волгой» 
даже не столько в игроках. Нужно пони-
мать, что красногорский клуб - это не птица-
феникс. Становление «Зоркого» проходило 
очень долго. Был губернатор Московской 
области Борис Громов, который и заинтере-
совался реанимированием команды, чтобы 
она всегда боролась за самые высокие места. 
Желание губернатора  вкупе с правильны-
ми действиями руководства «Зоркого» и 
привело к тому, что красногорская команда 
на протяжении многих лет ведет борьбу за 
чемпионство. К созданию нынешнего «Зор-
кого» подходили очень тщательно. Сначала 
мы собрали со всей страны самых талант-
ливых 16-летних мальчишек, но всего лишь 
пять из них смогли закрепиться в команде 
мастеров.

- А какой у вас интерес в Ульяновске? 
Ведь очевидно же, что борьба за высо-
кие места «Волге» не грозит?

- Дело не в сиюминутном результате, 
нужно смотреть вперед. Необходимо стро-
ить новый клуб, вырабатывать правильный 
подход к делу. Как это есть не только в луч-
ших клубах по хоккею с мячом, но и в фут-
больных. К этому надо стремиться. Кстати, 
исполнительный директор «Волги» Васи-
лий Михайлович Пищулин - человек, ко-
торый многое прошел в футболе, и он зна-
ет, как нужно строить команду. Президент 
«Волги» Сергей Геннадьевич Дементьев 
как человек-максималист очень амбицио-
зен и горит желанием создать серьезную 
команду. Я уже не говорю о губернаторе 
Ульяновской области. Сергей Иванович 
Морозов столько вкладывает сил в хоккей 
с мячом, что все понимают, как ему далеко 

ВячеслаВ Манкос: 

«Волга» будет играть
не безразлична судьба «Волги». Иначе бы 
он давно забыл о хоккее с мячом.

- Но в Ульяновске,  кроме хоккея с мя-
чом, по большому счету ничего нет...

- Так об этом и речь. «Волга» - это един-
ственная команда-флагман Ульяновской 
области! Команда с фантастическими тра-
дициями.

- Но эти традиции были так давно, 
что в свете последних неудач многие 
болельщики стали уже забывать про 
них.

- Да, у многих эти традиции есть. У того 
же московского «Динамо» славная исто-
рия начиналась раньше, чем у «Волги», и 
ничего - смогли же они снова подняться на 
самую вершину. Нет ничего невозможного. 
Нужно только поддерживать команду, а не 
гнобить ее со всех сторон.

- После игры с «Родиной» вы отмети-
ли желание, с которым играли хок-
кеисты «Волги». А хватает ли нашим 
игрокам мастерства, чтобы доби-
ваться побед?

- На сегодняшний день пока желания 
больше. Мастерство - это такая вещь, кото-
рая не может прийти в одночасье: чтобы раз 
- и хоккеист сразу же стал игроком сборной 
России. Так не бывает. А для меня критерий 
классного игрока всегда был и есть только 
один - игрок национальной команды. Либо 
ты игрок сборной России, либо ты клубный 
игрок - да, хороший, но только на клубном 
уровне. Вот таких хоккеистов, игроков на-
циональной команды, конечно, желатель-
но приглашать в клуб. За ними и молодежь 
потянется, будет расти на их примере. Но 
к этому нужно идти поэтапно. Нельзя так 
сказать, что сейчас мы наберем в «Волгу» 
всех ульяновских игроков и через год они 
будут играть за сборную России - это не 
более чем мистификация. Да, обязатель-
но нужны свои воспитанники, но рядом с 
ними должны быть мастера с большой бук-
вы. Если таковых сейчас  в Ульяновске нет, 
то необходимо пытаться привлечь сюда та-
кого игрока. Надо, чтобы он доверял нам, 
что он и в дальнейшем будет прогрессиро-
вать за «Волгу». Вот она, первоочередная 
задача - создать такую ауру, такой климат 
в Ульяновске, чтобы люди поверили, что 
здесь создается команда, что здесь не обма-
нывают. В этом сезоне нам нужно создать 
боеспособный коллектив. Уже сейчас вести 
переговоры с ульяновскими воспитанника-
ми, которые по различным причинам игра-
ют за другие команды. Уже сейчас налажи-
вать  мосты с хорошими игроками, которые 
смогут не просто пополнить ульяновскую 
«Волгу», а усилить ее. Чтобы болельщикам 
было интересно приходить на тот хоккей, 
который показывает «Волга».

- Ульяновских игроков в других клубах 
не так уж и много.

- Согласен, но они есть. Взять, напри-
мер, того же Юру Карсакова. Я заинтересо-
ван в нем и, конечно, мы будем вести с ним 
переговоры. Тем более что его контракт с 
ХК «Динамо-Казань» истекает будущей 
весной. Ульяновская хоккейная школа 
всегда была на слуху. А когда я играл, она 
и вовсе была одной из лучших в стране. Так 
что, помимо приглашения игроков,  необ-
ходимо растить и своих.

Молодежь должна учиться  
у классных игроков

- С тех пор как вы играли, немало воды 
утекло. Давно это было…

- Согласен, давно. Но... Тот же Красно-
турьинск и вовсе практически не играет. 
Одним словом, не нужно бояться созда-
вать, а мы пришли в «Волгу» именно соз-
давать, а не пользоваться.

- О классных игроках. Еще осенью на 
Кубке России вы отмечали, что в Рос-

сии дефицит на мастеровитых хоккеи-
стов и не нужно чураться приглашать 
шведов. Означают ли ваши слова, что 
в скором будущем в «Волге» появятся 
новые шведские хоккеисты?

- На сегодняшний день я не исключаю 
такой возможности, но и не приветствую 
ее. Понимаете, нам сейчас не нужен сию-
минутный результат. Повторюсь, наша 
задача - найти добротных игроков, наи-
грывать свою молодежь, у которой есть 
все предпосылки через три - четыре года 
вырасти в классных хоккеистов. Но что-
бы они быстрее росли, необходимо, как я 
уже говорил, чтобы они играли с игроками 
экстра-класса. Я не против шведов, тем бо-
лее если они игроки национальной коман-
ды. Но в плане дядек-наставников в идеале 
должны быть российские хоккеисты. Они 
и на поле могут подсказать, и на трениров-
ке, и в раздевалке совет дать. Со шведами, 
как ни крути, так не получится - языковой 
барьер еще никто не отменял. Я не говорю, 
что игроки экстра-класса должны быть ис-
ключительно возрастные, ни в коем случае. 
Это могут быть и относительно молодые 
ребята, но уже входящие в круг кандидатов 
в сборную России. И моя задача - привезти 
в Ульяновск одного или двух игроков тако-
го калибра. Чтобы они на льду, на личном 
примере смогли донести до тех же молодых 
ребят, какого хоккея я хочу добиться от  
команды.

- Все разговоры о желании вернуть 
своих воспитанников и о приглашении 
игрока ТОП-уровня касаются будуще-
го сезона?

- Разумеется. Ну где мы сейчас найдем 
с вами игрока ТОП-уровня? Да, дозаявоч-
ная кампания продлится до конца дека-
бря, и мы будем доукомплектовываться. 
Так, например, из «Динамо-Казани» к нам 
перешел Максим Эйсбруннер, вернулся 
в «Волгу» свой Алексей Мосягин. Что же 
касается возвращения ульяновских вос-
питанников из клубов Суперлиги,  то этим 
вопросом, уже вплотную, мы займемся вес-
ной будущего года.

- На игру с «Родиной» «Волга» впервые 
за долгие годы вышла, имея в старто-
вом составе сразу трех нападающих: 
Эмиля Бихузина, Михаила Пашкина и 
Алексея Садовского. Это случайность 
или же «Волга» и впредь будет делать 
ставку на атаку?

- При мне «Волга» будет играть толь-
ко в атакующий хоккей! Что касается трех 
нападающих, то здесь все условно. Если 
Бихузин и Пашкин явные форварды, то 
Садовский может сыграть и атакующего 
полузащитника. У Садовского хорошая 
школа красноярского хоккея, где его обу-
чили играть из глубины, и он это умеет. 

С Рушкиным говорим на одном 
языке - языке хоккея

- В «Волгу» вы пришли в тандеме со 
спортивным директором Анатолием 
Рушкиным. Прямо скажем, вы люди 
разных поколений. Сработаетесь?

- Почему нет? Мы с Анатолием Гри-
горьевичем давно знакомы и всегда под-
держивали хорошие отношения. Поймите, 
есть такая вещь,  как история, и ее нельзя 
терять. Люди, которые знают свою исто-
рию, понимают, что такое хоккейный клуб 
«Волга». Яркое тому явление - Анатолий 
Григорьевич Рушкин. Это легендарная 
личность, которая добилась очень много-
го в Ульяновске с хоккейной командой. 
Да, на хоккей у нас взгляды где-то разные. 
Но это естественно - мы люди, разных по-
колений. Но мы оба - хоккейные люди, и 
прекрасно понимаем, что для команды 
хорошо, а что плохо. Анатолий Григорье-
вич знает очень многих людей, которые 

Сегодня от хоккейной «Волги» ждут первую победу в чемпионате.
Новость о том, что новым главным тренером «Волги» стал известный специалист 

Вячеслав Манкос, разлетелась среди ульяновских болельщиков, как горячие пирожки в 
трескучий мороз. Даже у тех, кто уже было окончательно разочаровался в нашей команде 
и едва ли не махнул на нее рукой, вновь появился интерес к жизни.

Приехав в Ульяновск во вторник, Манкос уже вечером вывел команду на лед против 
одного из лидеров чемпионата кировской «Родины». В упорной борьбе гости оказались 
сильнее (2:3), однако упрекнуть нашу команду в отсутствии бойцовских качеств вряд ли 
кто осмелится.

- Я не волшебник, я только учусь, по одному только щелчку пальцев команда не дела-
ется, - скажет после матча новый рулевой «Волги». - Ко всему нужно идти поэтапно. 

А нам волшебства и не надо. Сегодня мы будем рады обычной победе, обычной, но 
такой долгожданной. В последний раз волжане радовали своих болельщиков победами в 
чемпионате России почти десять месяцев назад - 23 февраля был повержен хабаровский 
«СКА-Нефтяник» (5:1). 

Никакого чуда, только победа!
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Извещение о согласовании проекта  межевания земельных участков
Кадастровым инженером ООО «ЗП Меридиан» Захаровой Любовью Николаевной, 433310, 

Ульяновская область, р.п. Ишеевка, ул. Ленина,  д. 32б, тел. 8 (84254) 2-31-61, эл. почта: meridianzpooo@
mail.ru, № квалификационного аттестата 73-10-11, подготовлен проект межевания земельных участ-
ков, образованных в счет выдела земельных долей земель сельскохозяйственного назначения с 
кадастровым номером 73:20:021301:1, местоположением: Ульяновская область, Цильнинский район, 
СПК «Родина».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков является Му-
саткина Раиса Александровна (Ульяновская область, Цильнинский  район, с. Покровское,   
тел. 89278119649).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: Ульяновская обл., 
р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения (с 8.00 
до 17.00 ежедневно, кроме субботы, воскресенья, праздничных дней).

Обоснованные возражения относительно размеров и местоположения границ образуемых зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных долей, а также предложения о доработке проекта ме-
жевания после ознакомления с ним могут быть направлены заинтересованными лицами в письменной 
форме в течение тридцати календарных дней со дня опубликования настоящего извещения по адресу:  
433310, Ульяновская область, р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б.

Извещение о проведении собрания о согласовании  место-
положения границ земельного участка

Кадастровый инженер Насыров Наиль Шавкатович, 
433310, Ульяновская обл.,  р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б, 
тел. 8 (84254) 2-31-61, № квалификационного аттестата 73-
10-10, выполняет кадастровые работы по уточнению место-
положения границ земельного участка с кадастровым номе-
ром 73:19:072401:150, местоположением: Ульяновская обл., 
г. Ульяновск, садоводческое товарищество «Спецстроевец», 
участок 48.

Заказчиком кадастровых работ является Алексеев Игорь 
Михайлович, Ульяновская обл., г. Ульяновск, ул. Промыш-
ленная, д. 24, кв. 74.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границ состоится по адре-
су: Ульяновская обл., р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б  
13.01.2015 г. в 10.00.                                             

С проектом межевого плана земельного участка можно 

ознакомиться по адресу: Ульяновская обл.,  р.п. Ишеевка,  
ул. Ленина, д. 32б.

Возражения по проекту межевого плана и требования о 
проведении согласования местоположения границ земель-
ного участка на местности принимаются с момента опубли-
кования до 17.00  30.12.2014 г. по адресу: Ульяновская обл.,   
р.п. Ишеевка, ул. Ленина, д. 32б.

Смежные земельные участки, с правообладателями кото-
рых требуется согласовать местоположения границ: 

- 73:19:072401:152, местоположением: Ульяновская обл., 
г. Ульяновск, садоводческое товарищество «Спецстроевец», 
участок 50;

- 73:19:072401:148, местоположением: Ульяновская обл., 
г. Ульяновск, садоводческое товарищество «Спецстроевец», 
участок 46.

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок.  

в атакующий хоккей

находятся возле команды, помогают ей. 
Он знает в Ульяновске такие вещи, о кото-
рых я, быть может, даже не догадывался. В 
этом плане его помощь просто неоценима. 
А что касается разных взглядов на хоккей, 
то где-то это даже хорошо. Именно в диа-
логе и рождается истина. Мы не спорим 
друг с другом, а предлагаем решения. А 
когда этих решений много, есть из чего 
выбрать. Намного хуже, когда таких реше-
ний нет.

- Почему в этом сезоне решили обой-
тись без помощников на тренер-
ском мостике? Все-таки и играющий 
тренер Денис Цыцаров - это совсем  
другое.

- Первоочередная задача тренера - объ-
единить ребят, наладить игру  настолько, 
насколько это возможно. Для этого по 
большому счету помощник не нужен. По-
мощник необходим тогда, когда начинают-
ся серьезные переезды или, скажем, глав-
ного тренера вызывают в сборную России. 
Сейчас я вместе с командой нахожусь чуть 
ли не 24 часа в сутки. А в тренировочном 
процессе или на льду как раз Денис Цыца-
ров и поможет. В раздевалке мне помощник 
не требуется. Да и Анатолий Григорьевич 
всегда рядом, с ним мы и можем обсудить 
игру команды.

- Но ведь прежний тренер мог бы при-
нести пользу - все-таки игроков-то он 
уже изучил. Или не так?

- Есть один нюанс, по жизни так полу-
чается: если главный тренер уходит, то он 
должен уйти от команды. Я не говорю, что 
он не имеет права прийти  после матча в 
раздевалку и поздравить ребят с победой, 
пожалуйста! Я имею в виду, что игроки 
должны понять и поверить, что меняется 

вектор развития команды, вектор трениро-
вочного процесса, вектор требований…

- В последние годы в «Волге» как 
раз тренеров частенько меняли  
местами…

- А в итоге?!
- Я правильно понимаю, что вы за то, 
чтобы «Волга» свои домашние мат-
чи играла исключительно в «Волга-
Спорт-Арене»?

- Не совсем так. Если перед коман-
дой  ставят серьезные задачи, то я не вижу 
смысла жертвовать теми идеальными усло-
виями, которые сейчас есть в Ульяновске. 
Поверьте, команде точно не пойдет на 
пользу бегать с одного стадиона на дру-
гой. Да и с погодой угадать очень тяжело. 
В любой момент может пойти снег, тогда 
и вся игра пойдет насмарку. Я слышу мне-
ния болельщиков, что они хотят, чтобы 
«Волга» играла на «Труде». И я считаю, 
что отдельные выставочные матчи делать 
необходимо. Например, когда приедет мо-
сковское «Динамо» или «Енисей». Можно 
устроить настоящий хоккейный праздник 
на центральном стадионе. Мы-то готовы 
пойти навстречу болельщику, но пойдет ли 
болельщик навстречу команде? Я вовсе не 
уверен, что если мы перейдем на «Труд», то 
соберем на трибунах 5 - 6 тысяч болельщи-
ков. А если мы не можем собирать такую 
аудиторию, то зачем уезжать из «Волга-
Спорт-Арены»?

- На открытом воздухе культура «бо-
ления» совсем другая...

- Все понимаю. На свежем воздухе 
можно где-то и рюмочку пропустить, и 
шашлычка покушать, все замечательно. 
Болельщики уже привыкли к этому, и я их 
прекрасно понимаю. Хоккей под крышей - 

это, конечно, совсем другое. Но время идет, 
климат меняется. Если сегодня плюсовая 
температура держится до декабря, то через 
два - три года оттепель будет до января. 
И что мы будем делать? Вспоминать, как 
когда-то в ноябре мы заливали лед? Рано 
или поздно мы все равно придем к этому. 
Так давайте меняться уже сегодня. Наде-
юсь, болельщики поймут, что для команды 
намного полезнее играть и тренироваться 
в «Волга-Спорт-Арене». Тем же молодым 
хоккеистам нужно обучаться хоккею с мя-
чом на идеальном льду, а не на том «ого-
роде», который порой можно встретить на 
открытом воздухе. 

В моей фамилии нужно делать 
ударение на второй слог

- На играх я вас все время вижу в кеп-
ке, причем складывается такое впе-
чатление, что каждый раз у вас новый 
головной убор. В вашей коллекции мно-
го кепок?

- Честно - не считал, но, наверное, с 
десяток-то наберется. Одну кепку я ношу 
два - три года. Не могу сказать, откуда у 
меня такая любовь, но даже зимой я ей 
не изменяю. У меня есть специальные 
зимние варианты, утепленные, с опущен-
ными «ушками». Чувствую себя весьма  
комфортно.

- Вы закончили играть очень рано. Ви-
ной всему травма?

- Без травмы, конечно, не обошлось. 
Боли в спине давали о себе знать, восста-
новление между матчами проходило все 
тяжелее. Но самое главное, я понял, что 
перестал получать кайф от игры. Поэтому 
и решил повесить коньки на гвоздь.

- За свою карьеру вы забили ровно 
300 мячей. Специально останови-

лись на этой красивой отметке?
- Цифра действительно красивая, но 

признаюсь, когда завершал карьеру, не 
знал, сколько именно забитых мячей на 

моем счету. Свои голы я никогда не счи-
тал, о них мне говорили болельщики. От 

них я узнал, что забил 200, потом 250 
мячей. А о 300 мячах узнал уже из 

книги «Зоркого», которая вышла в 
свет примерно через полгода после 
завершения моей карьеры.
- Ваш отец в свое время рабо-
тал главным тренером «Вол-
ги». Ходили слухи, что Евгений 
Георгиевич звал вас в Улья-
новск, но вы не согласились. 
Это правда?

- Нет. Когда папа трениро-
вал «Волгу», ульяновская ко-

манда переживала период станов-
ления. Я же выступал за сильный «Зоркий», 
где меня все устраивало. Отец даже не звал 
меня в Ульяновск.

- И все же под руководством папы 
вы поиграть успели. Каково играть в 
команде, в которой главный тренер - 
твой отец?

- Да, я играл у папы в «Зорком». И, 
наверное, когда есть такие родственные 

отношения, главный тренер всегда чув-
ствует некую неловкость перед другими 
игроками. Особенно, когда все понима-

ют, что сын главного тренера не за-
служивает места в составе. Но 
со мной ситуация была иная. 
Папа позвал меня в «Зоркий» 
не в юном возрасте, а когда я 
уже был состоявшимся игро-
ком, прошел школу московско-

го «Динамо». Поэтому никакого 
дискомфорта в команде по поводу 

родственных связей не было.
- Слышал, что у вас греческие корни, 
да и ударение в фамилии нужно де-
лать на второй слог. Это действи-
тельно так?

- Это правда. В 1916 году в Греции 
произошла революция, и мой дедушка пе-
реехал в Россию. Кстати, в Греции и сейчас 
проживают мои родственники. Что касает-
ся фамилии, то правильно делать ударение 
на второй слог.

- А по стадиону как вашу фамилию 
объявлять?

- Я уже привык, что ударение в моей 
фамилии делают на первый слог, поэто-
му ничего страшного в этом не вижу. Но 
я не против, если на стадионе в Ульянов-
ске будут произносить с ударением на 
второй слог. В конце концов, именно так 
правильно. Но главное, чтобы болельщи-
ки на трибунах поняли, кого им объявили  
(смеется)!  

Справка «Ульяновской правды» 
Вячеслав МАНКОС родился 26 марта 1974 года 
в Москве. Выступал за московское «Динамо» 
(1992 - 1999), красногорские «Зоркий» (1999 
- 2005) и «Зоркий-2» (2005/2006). Бронзовый 
призер чемпионата России (2004), серебряный 
призер первенства мира среди юношей (1991). 
Тренерская карьера: тренер «Зоркого-2» (2006 - 
2008) и «Зоркого» (2008/2009), главный тренер 
«Зоркого» (2009 - 2014). Под его руководством 
«Зоркий» дважды завоевывал «серебро» (2010, 
2013) и «бронзу» (2012, 2014) чемпионатов Рос-
сии, Кубок мира (2012) и трижды «Чемпионский 
кубок» (2010 - 2012). Кроме того, Манкос входил 
в  тренерский штаб сборной России, которая в 
2013 году выиграла чемпионат мира.  
Мастер спорта.

ИнтерВью

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а



14 стиль жизниПятница, 12 декабря 2014 г. 
№ 183 (23.628)

Не только  
пиво, но и  
экоответственность
Ульяновский завод  
Efes Rus включен в новый 
перечень экологически 
ответственных 
предприятий Ульяновской 
области, созданный 
при поддержке 
общероссийского 
экологического 
общественного движения 
«Зеленая Россия».

В конце ноября состоялось  
совместное заседание экопалаты 
и совета промышленных эколо-
гов области, в котором принял 
участие председатель общерос-
сийского экологического обще-
ственного движения «Зеленая 
Россия» Константин Курчен-
ков. Мероприятие проходило на 
территории производственной 
площадки пивоваренного завода  
Efes Rus в Ульяновске. 

В рамках заседания участники 
обсудили ряд актуальных вопро-
сов, связанных с созданием благо-
приятного экологического клима-
та в регионе. Гости также смогли 
познакомиться с экологическими 
практиками в сфере устойчиво-
го развития, реализуемыми ком-
панией Efes Rus на территории 
области. Среди них следует вы-
делить проекты по сокращению 
расходов воды при производстве 
и снижению энергозатрат и выбро-
сов углекислого газа, программы, 
направленные на достижение без-
отходного производства, а также 
вклад в социально-экономическое 
развитие региона - обустройство 
родников и городских территорий.

Председатель общероссий-
ского экологического обществен-
ного движения «Зеленая Россия» 
Константин Курченков высоко 
оценил деятельность компании в 
сфере социальной ответственно-
сти и устойчивого развития. Он 
высказал предложение поставить 
завод Efes Rus на первое место 
в только что созданном переч-
не экологически ответственных 
предприятий Ульяновской обла-
сти и объединить усилия мест-
ной общественности и СМИ для 
реализации и освещения пози-
тивных корпоративных экологи-
ческих программ.

Симбиряне готовились 
к встрече Нового года и 
Рождества загодя. 

За месяц, а то и более. Главные хлопоты со-
стояли в запасе провизии. Много забот было и 
у домашних белошвеек - шить платья для ба-
лов и маскарадов. Но вот праздник наступал. 
В день Нового года, на Васильев вечер, после 

Предновогодние хлопоты симбирян состояли в запасе  
провизии и подготовке к балам-маскарадам

Кулинарный патриотизм и всеяд-
ность шагают по стране. По дан-

ным ВЦИОМ, 51% россиян предпочитают 
русскую кухню. По мнению большинства 
из них, лучше всего влияют на здоровье и 
самочувствие человека блюда того регио-
на, где он родился и проживает. 22% опро-
шенных заявили, что они практически 
всеядны. Японскую кухню уважают 11% 
участников исследования. Средиземно-
морской кухне отдают предпочтение 7%. 
4% указывали блюда итальянской, гру-
зинской и узбекской кухонь. По мнению 
председателя Ассоциации рестораторов 
области Марины Никитиной, «культурно 
и вкусно отдыхать» новогородцам можно 
не выезжая из Заволжья: за последние 
несколько лет на проспекте Ульяновском 
появились рестораны, предлагающие кав-
казскую, европейскую и среднеазиатскую 
кухни. Настал черед японской!

Спрос растет вместе  
с доходами

Эксперты рынка прогнозировали, что 
из-за сложной экономической ситуации 
в Ульяновске могут быть закрыты до 100 
заведений общественного питания. Похо-
же,  на главном проспекте Нового города 
- «хорошая погода». Директор японского 
ресторана «Харуки» уверен, что спрос на 
вкусную и дорогую пищу среди жителей 
этого района только растет - вместе с их 
доходами. Церемония открытия рестора-
на слова его владельца подтвердила - не-
маленький зал был забит людьми, нового-
родцы заняли все столики. И даже охотно 
принимали участие в конкурсе на самый 
«дорогой» чек - он, по итогам вечера, со-
ставил около 9 000 рублей. 

Глава «Харуки» считает, что его ре-
сторан японской кухни не перетягивает 
аудиторию у другого общепита, а наби-
рает свою. «Наш покупатель - человек за 
35 - 40 лет, который раньше не ходил ни 
в кафе, ни в рестораны», - говорит он, от-
мечая, что японский ресторан может стать 
серьезным конкурентом в области достав-
ки еды на дом.

Харуки позвали на кухню
Название «Харуки» новый ресторан 

получил в честь известного  японского 
прозаика Харуки Мураками. Имя знаме-
нитого уроженца Киото украшает зал, вход 
и… больше никаких отсылок к «тезке» в 
ресторане нет. В общем, литературную 
атмосферу передать не получилось, а вот 
лубочно-восточную - очень даже. Перед 

входом в «Харуки» - фигуры воинов япон-
ских легенд (между прочим, действительно 
украшают улицу),  внутри - огромные аква-
риумы с рыбами и черепахами, массивные 
столы, приглушенный красный свет…

А вот кухня не столь лубочна: в меню 
- те же европейские и среднеазиатские 
блюда, мясные стейки, мороженое, в бар-
ном меню - всем привычные коктейли. По 
словам учредителя, японский ресторан 
«Харуки» - это все-таки ресторан четырех 
кухонь - европейской, русской, японской 
и китайской.

- Главная кухня в ресторане должна 
быть одна, и здесь она японская, - убежде-
на наш эксперт-ресторатор Марина Ники-
тина. - Для блюд других народов мира есть 
свои рестораны.

Японская трапеза: инструкция 
по выживанию

Чтобы почувствовать страну, нужно 
узнать и полюбить ее кухню. Японская 
кухня разнообразна и полезна. В ней лю-
бой «неяпонец» найдет себе что-то по 
вкусу. И важно даже не то, из чего сделано 
блюдо. Важно, как оно сделано. Уникаль-
ный способ обработки продукта придает 
блюду отличный от европейской кухни 
вкус. Неудивительно, что национальная 
кухня притягивает многих. Однако надо 

быть готовым к трудностям. Предлагаю 
вам пару советов, как не умереть от голо-
да, основанных на собственном опыте пре-
бывания в японском ресторане.

В Японии едят палочками, везде… 
Местные жители учатся обращаться с па-
лочками с раннего детства, поэтому и бы-
стрее развиваются. Это связано с тем, что, 
совершая мелкие движения каждый день 
помногу раз, маленький японец приуча-
ется к дисциплине, настойчивости. Япон-
ские дети обычно к трем годам овладевают 
искусством еды палочками.

Симбирянину же, впервые взявшему в 
руки палочки, не позавидуешь. Особенно, 
если это лапша. Она чрезвычайно длин-
ная, в обжигающем бульоне. Не стесняй-
тесь попросить вилку у официанта (не на 
японском языке, конечно).

Через пару часов пребывания в япон-
ском ресторане сильно захотелось картош-
ки, в любом виде. Кстати, и первые гости 
«Харуки» заказывали все больше свинину 
да говядину. Она, кстати, закончилась уже 
спустя пару часов после открытия - так 
что гостям все-таки пришлось перейти на 
«японщину». Впрочем, пожалели они об 
этом вряд ли: приготовлены блюда дей-
ствительно на уровне серьезного рестора-
на, а не на уровне автосуши. Вкус другой, 
проверено на себе!

Проспект Ульяновский претендует  
на звание ресторанной улицы 
стр.   1

короткие волосы, платья подпоясаны розовы-
ми кушачками - вот и весь наряд.

Самый разгар балов-маскарадов начинался 
с 4 января. К маскарадам заказывали отдель-
ные костюмы у симбирских портних. Кто не 
успел вовремя подсуетиться, мог воспользо-
ваться магазинами готового платья. 

Находясь в прекрасном расположении духа, 
богатые симбиряне не забывали и о бедных. На 
благотворительность в эти дни не жалели денег. 
Устраивали на балах базары, лотереи-аллегри в 
пользу симбирских приютов и богаделен.

За праздниками шли будни, и люди жили в 
ожидании новых праздников.

 По материалам журнала «Мономах»

церковной торжественной литургии публика 
спешила домой, чтобы вскоре отправиться на 
бал, или в театр, или в ресторан, где ее давно 
ожидал теплый прием. Накануне праздника 
симбирские газеты пестрели многочисленны-
ми объявлениями: предлагались шампанское 
и другие вина из симбирских магазинов, все-
возможные сладости, новогодние игрушки. На 
афише театра Булычевой висел праздничный 
pепертуар: «31 декабря 1912 года. Понедель-
ник. «Счастье только в мужчинах». После ма-
скарад с призами».

Около 9 - 10 вечера начинались балы в залах 
Дворянского собрания и Городского общества.

В первом собиралась дворянская знать. 
Мужчины появлялись в черных фраках, в бе-
лых жилетах и белых галстуках. Дамы - в свежих 
цветах, в руках - свежий букет, та же свежесть 
в туалетах, полных хитроумно продуманного 
изящества, томный взгляд, легкая походка… 
Все как одна - богини. Как правило, бал начи-
нался вальсом, реже - полькой. Пара за парой, 
грациозно покачиваясь в такт музыке, плывут 
по паркету бальной залы, словно волны одна 
за другой пробегают по Волге. Вальс сменяется 
полькой, полька -мазуркой, затем кадрилью. К 
трем часам yтpa пары начинают разъезжаться. 
А в это время по соседству на Венце, в зале Го-
родского общества, где в основном собрались 
купцы и другая зажиточная демократическая 
публика, только-только начинали раскупори-
вать бутылки с шампанским. Вовсю стараются 
музыканты в предчувствии хорошего заработ-
ка. Танцующие пары носятся по кругу, слегка 
толкая друг друга. Публика одета попроще. 
Особенно уступают в нарядах дамы. Здесь не 
найдешь «бездну вкуса». Почти у всех дам на 
головках веночек из розанчиков, вплетенных в 

Среди ульяновских 
выпускников 
двоечников  
стало меньше

В рейтинге эффективности 
управления в субъектах РФ в 
2014 году по направлениям соци-
ального блока, а именно по уров-
ню образования, Ульяновская 
область находится в первых де-
сятках. Из 83 субъектов регион 
занимает 27 место.

Данный рейтинг подготовили 
Агентство политических и эконо-
мических коммуникаций и Лабо-
ратория региональных политиче-
ских исследований НИУ ВШЭ. 
Он представляет собой анали-
тический продукт, основанный 
на синтезе экспертных оценок и 
статистических данных. Показа-
телями для анализа эффективно-
сти в сфере общего образования 
являются расходы консолидиро-
ванного бюджета субъекта РФ 
на среднее образование в расчете 
на одного учащегося и доля уче-
ников выпускного класса, закон-
чивших обучение с аттестатом о 
среднем образовании.

По данным министерства об-
разования и науки Ульяновской 
области, в сравнении с 2013 годом 
в 2014-м в два раза уменьшилось 
количество выпускников днев-
ных общеобразовательных орга-
низаций, не получивших аттестат 
о среднем общем образовании:   
с 128 до 65 человек. 



15свободное время Пятница, 12 декабря 2014 г. 
№ 183 (23.628)

Взяли  
Кинохакатон 
«Лихой братвой»  
и «Кино»

Надя акулова �

Ульяновские режиссеры 
сделали «крутую» 
заявку на федеральный 
прокат.

Продюсер Александр Крутов 
в компании с режиссерами Бори-
сом Куломзиным, Юрием Хими-
ным и Олегом Терехиным верну-
лись из Екатеринбурга, где с 5 по 
7 декабря в большом павильоне 
знаменитой Свердловской кино-
студии проходил II Молодежный 
форсайт-форум «КИНОХАКА-
ТОН 2014». 

«Кинохакатон» на базе Сверд-
ловской киностудии - это новые 
возможности для талантливых и 
молодых людей: поиск и поддерж-
ка талантов, отработка навыков 
создания конкурентоспособных 
проектов и технологий. Участ-
ники получают опыт публичной 
презентации и бизнес-оценку 
своих проектов. Очень важно, что 
все они смогли познакомиться с 
медиатрендами, основными на-
правлениями продвижения сво-
их кино-и цифровых проектов в 
бизнес-среду. Большой интерес 
также вызвал приезд режиссера 
и сценариста Романа Качанова с 
фильмом «Гена Бетон» и мастер-
классом по режиссуре. Он рас-
сказал о постановке задач перед 
актерами на съемочной площадке 
и, конечно, поделился своими на-
блюдениями работы со звездами. 

Центральным событием «Ки-
нохакатона» стал питчинг проек-
тов, который собрал в этом году 
более ста заявок. В финал вышла 
двадцатка проектов, именно им 
и предстояло побороться за 500 
тысяч рублей для реализации 
своего проекта на съемочной базе 
Свердловской киностудии, родом 
откуда «киновышли»  такие рос-
сийские блокбастеры, как «Деми-
довы», «Адмирал», «Счастливы 
вместе» и др.

Увы, ульяновские работы, 
заявленные на конкурс, в двад-
цатку сильнейших не вошли. 
Однако приятным бонусом для 
наших участников стало  и то, 
что во время бизнес-питча они 
получили дополнительные пред-
ложения о поддержке. Так, по 
словам Александра Крутова, 
прорыв вызвал трейлер Олега 
Терехина «Лихая братва» (некий 
сиквел «Берегись автомобиля»), 
заинтересовавший продюсеров 
канала СТС своей комедийной 
составляющей и коммерческим 
будущим.  Рисованый тизер Бо-
риса Куломзина для социальной 
драмы «Следующий» стал самым 
смотрибельным на питчинге. 
А выступление с презентацией 
фильма «Кино» Юрия Химина 
заразило зрителей и жюри таким 
позитивом, что ульяновского ре-
жиссера пригласили на стажи-
ровку в Москву.

- Если все договоренности бу-
дут выполнены, то в 2015 годы мы 
выпустим два полнометражных 
фильма и 8 сериалов с гарантией 
проката на телеканалах, что самое 
главное! - подытожил Александр 
Крутов.

Ирина Апексимова 
с Гошей 
Куценко стали 
родственниками.

артур артёмов �

Спектакль «Скамейка», 
показанный в минувшую пят-
ницу в Ульяновске столичным 
продюсерским центром Ири-
ны Апексимовой, выгодно 
отличался от того разнообра-
зия халтуры, которую зача-
стую привозят в провинцию  
москвичи под маркой антре-
призы. 

Гастроли Ирины Апекси-
мовой и Гоши Куценко в Улья-
новске с культовой в 80-х го-
дах прошлого столетия пьесой 
Александра Гельмана ознаме-
новали собой юбилей триум-
фального шествия «Скамейки» 
по сценам российских и за-
рубежных театров.  Премьера 
спектакля по пьесе Гельмана 
впервые была показана в про-
славленном МХАТе ровно 30 
лет назад. В 1984-м ее поставил 
Олег Ефремов. А главных геро-
ев тогда играли настоящие звез-
ды - Татьяна Доронина и Олег 
Табаков. С тех пор «Скамейка» 
была переведена, опубликова-
на и поставлена в более чем 30 
странах мира. Только во Фран-
ции в разные годы она шла на 
сценах шести театров. 

Старая пьеса  
с новым содержанием

Апексимова и Куцен-
ко играют свой спектакль с  
20 октября 2012 года. В их ис-
полнении спектакль получа-
ется особенно романтичным 
и по-хорошему напряженным. 
Пьеса считается комедией, 
но двое популярных актеров 
театра и кино находят в ней 
серьезные темы и щемящие 
ноты. Он - ловелас и любитель 
пофлиртовать - обманывает, 
она - уставшая от одиночества 
«легкая женщина» (не путать 
с женщиной легкого пове-
дения) - лукавит. Неправду 
они оба принимают за прав-
ду. Узнав друг о друге все, как 
есть, все как было, они стано-
вятся близкими людьми, мо-
жет быть, самыми близкими 
на этом свете. Гоша и Ирина 
с наслаждением играют в этот 
любовный поединок. Им ком-
фортно в великолепно закру-
ченном, почти детективном 
вечном сюжете всегда таин-
ственных отношений между 
Мужчиной и Женщиной, ко-
торые не меняются  веками. И 
зрители улавливают и мгно-
венно откликаются на всю 
многообразную гамму чувств 
- от презрения до нежности, от 
страдания до наслаждения. 

За кулисами Ирина Апек-
симова поделилась с «УП» 

своими  размышлениями о 
творчестве и о жизни. 

О «Скамейке»
- Я многие годы искала под-

ходящую пьесу, интересную 
и актерам, и зрителям, среди 
современной драматургии. Но 
так и не нашла - все слишком 
легковесно, обрывочно. Исто-
рия Гельмана - очень крепкая, 
с прекрасно выписанными об-
разами героев, которые про-
живают в рамках спектакля 
целую жизнь. Это невероятно 
интересно для исполнителей, 
которым предложена широ-
чайшая амплитуда актерского 
выражения. И одновременно 
это довольно сложно для ар-
тистов, которые в течение двух 
часов находятся на сцене и не 
должны потерять внимание 
зрителей. Мне пьеса понра-
вилась еще и не свойственной 
для меня характерной ролью. 
«Скамейку» можно сыграть на 
одном актерском мастерстве. 
Но вдруг того захочет судьба, 
не вижу ничего плохого, если 
получится влюбиться друг в 
друга по-настоящему.

О Гоше
- Кастинг партнеров я про-

вела очень большой и серьез-
ный. Гоша, что называется, 
попал, выстрелил в десятку. И 
поскольку мы с ним уже два 
года вместе сотрудничаем, то 

стали уже не просто сцениче-
скими партнерами и друзья-
ми, а скорее родственниками.

Об антрепризе
- Это форма организации 

производства и не более того. 
В антрепризу собираются по 
желанию, по воле духа и воле 
таланта. Просто в нашей стра-
не в 1990-е была напрочь разва-
лена гастрольная деятельность 
репертуарного театра. Тогда 
и возникла антреприза, став-
шая именем снисходительно-
нарицательным. С не очень 
качественными спектаклями, 
заделанными под гастрольный 
чёс по стране. Но ведь и среди 
спектаклей репертуарных го-
сударственных театров есть и 
похуже антрепризных. Хоть 
святых выноси. Но поскольку 
они под маркой бюджетного 
госучреждения культуры, к 
ним относятся с непонятно 
большим пиететом. 

Об одиночестве
- Мне категорически не 

хватает одиночества в жизни, 
потому что я все время окру-
жена людьми - и дома, и на ра-
боте. А в одиночестве я абсо-
лютно самодостаточна, мне не 
скучно.   Могу делать все и ни-
чего одновременно. Поэтому 
мне, в отличие от моей «ска-
меечной» героини, комфортно 
в этом состоянии.

О театральном 
эксперименте

- Теперь я еще и дирек-
тор Театра Романа Виктюка. 
Половину дня разбираюсь с 
бюрократией и денежными 
вопросами. Это нелегко, но за-
бавно. Здесь есть что-то новое 
для меня, неизведанное. Мне 
интересно этим заниматься, 
потому что я многого не знаю, 
а раз не знаю - во мне про-
сыпается любопытство. Еще 
там меня называют по имени-
отчеству, и это ужасно, потому 
что мне сразу кажется, что я 
становлюсь намного старше 
той себя, которую ощущаю 
внутри. Но в целом и это  тер-
пимо.

О «Маленькой Вере»
- Да, я была основной пре-

тенденткой на главную роль в 
этом фильме, переломившем 
отечественный кинематограф. 
Еще до Наташи Негоды. Если 
бы сыграла эту роль, многое 
бы в моей жизни случилось 
быстрее. Путь к известности, 
к большим ролям не был бы 
у меня таким долгим. Я сама 
тогда по дурости отказалась. 
Сильно переживала потом. 
Сейчас понимаю, что все слу-
чилось так, как случилось. И 
это хорошо. Я была бы другой 
Верой. Под меня подбиралась 
другая, более интеллигентная 
семья. Моих родителей долж-
ны были сыграть Котэ Маха-
радзе и Людмила Гурченко, а 
не Назаров и Зайцева. Думаю, 
фильм со мной не имел бы 
такой степени популярности, 
как с Негодой. Требовалась 
смелая по тем временам от-
крытость и сексуальность. А я 
ни в том, ни в другом не была 
тогда сильна.

О дочери
- К решению Даши стать 

актрисой я отнеслась спокой-
но. Это такая же данность для 
меня, как Новый год, к при-
меру. Я не хотела и не хочу, 
чтобы мой ребенок повторил 
мою судьбу. Но брать ремень 
и пороть - тоже мало толку. 
Сниматься с дочерью в одном 
фильме я бы тоже не хотела. 
Потому что в любом случае 
сравнения будут неизбежны. 
Это плохо. И потом, как вся-
кая мама, любящая своего ре-
бенка, я в кадре всегда буду 
играть в поддавки. Это непра-
вильно. А если не буду играть 
в поддавки, как более опытная 
актриса «задушу» собствен-
ную дочь.

На «Скамейку» - по кастингу

Завершающий аккорд в программе 
Года культуры в России и 
Ульяновской области поставят 
красочные торжественные 
мероприятия с подведением итогов 
года, обсуждением результатов 
работы, такие как Карамзинская 
ассамблея, III Фестиваль моды и 
дизайна «Симбирский стиль», арт-
акция «Историческая ночь в музее».

Так, главным событием в краеведче-
ском музее станет открытие уникальных 
выставок «Портрет нашего современника» 
и «Бенефис музейных раритетов». Первая 
является своеобразным подведением ито-
гов Года культуры в Ульяновской области, 

а также долгосрочного одноименного про-
екта, который действовал в учреждении с 
2003 года и знакомил общественность с 
шестнадцатью лучшими представителями 
культуры, науки, образования, промыш-
ленности региона. Гости «Исторической 
ночи в музее» получат возможность позна-
комиться с ними. Выставка «Бенефис му-
зейных раритетов» обобщает итоги одно-
именного сетевого проекта, проходившего 
в три этапа на протяжении 2014 года среди 
негосударственных музеев Ульяновской 
области. В экспозицию вошли предметы из 
коллекций 23 учреждений.

18 декабря состоится торжествен-
ный вечер, посвященный 20-летию 
литературно-краеведческого журна-
ла «Мономах». В рамках мероприятия 
пройдет награждение лауреатов еже-
годной областной премии в сфере ре-
гиональной историографии и литера-

турного творчества «Шапка Мономаха». 
Напомним, традиция вручения премии 
была заложена журналом как ежегодное 
присуждение Гран-при Человеку года за 
заслуги в продвижении культуры, нрав-
ственности и духовности. В 2009 году 
награда получила название «Шапка 
Мономаха», и по инициативе губерна-
тора Сергея Морозова было учреждено 
денежное вознаграждение в целях поо-
щрения лучших краеведов, историков, 
писателей региона.

В рамках закрытия Года культуры 
торжественные мероприятия пройдут и 
в районах области. Так, 14 декабря в Ин-
зенском филиале УлГУ  запланировано 
проведение фестиваля-конкурса «Тан-
цуй, Инза!». Для участников праздника 
выступит один из ведущих коллективов 
Ульяновской области - эстрадный балет 
Елены Барткайтис «Экситон».

Ульяновск - стильный, Инза - танцующая…

Интервью  
с Гошей Куценко читайте 

на нашем портале
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Мастер-класс по рукоделию 
ждет посетителей музея Яковлева 

Посетители не только 
узнают о том, кто раздает 
подарки в разных стра-
нах мирах, но и слепят 
новогодний сувенир для 
друзей и родных. Неуди-
вительно, что мастер-
класс назвали «Удивим 
всех на Новый год».

В экспозиции музея Пластова, расположив-
шегося на центральной улице нашего города, 
представлено более 50 подлинных произведений  
А.А. Пластова из коллекции Ульяновского област-
ного художественного музея, первой по численно-
сти и третьей по значимости после Государственной 
Третьяковской галереи и Государственного Русского 
музея. Совокупность работ, представленных в экс-
позиции, позволяет правильно и полно ощутить ми-
ровоззрение мастера, мир его образов, его личность.

Как празднуют Новый год в разных 
странах, узнаешь в планетарии

Метеорологическая станция Симбирска  пред-
ставляет одноименную мультимедийную програм-
му. Новый год - всеми любимый праздник. Конечно, 
это нарядная елка, веселье всю ночь, праздничные 
салюты и фейерверки. Хотя, стоит заметить, что не 
во всех странах этот праздник отмечается с таким 
размахом, как в России. В разных уголках земного 
шара есть свои уникальные, а то и вовсе необычные 
новогодние традиции. Зрители программы позна-
комятся с семейными традициями встречи Нового 
года у разных народов мира (Германии, Франции, 
Англии, Финляндии, Японии, США, Кубы, Австра-
лии и др.).

В отдельном зале располагается мини-
планетарий, бесценный экспонат которого - на-
стоящий Сихотэ-Алинский метеорит весом 6,5 кг, 
упавший на землю в 1947 году. Своего рода «кос-
мический странник» гостит здесь с самого откры-
тия планетария. Отдельный раздел занимает экс-
позиция «Симбирск-Ульяновск на звездном небе», 
посвященная 14 малым планетам Солнечной си-
стемы, носящим имена «Карамзин», «Гончаров», 
«Сахаров», «Трешников», «Владилена» и других 
симбирян-ульяновцев.

«Любит-не любит»  
погадают кинозрители «Космоса»

Интрига комедийной премьеры такова: Леша и 
Алена вот-вот должны пожениться. И все бы ниче-
го, если бы не знакомство Леши с известной журна-
листкой Ирой накануне помолвки. Ее образ никак 
не вписывается в рамки привычной для Алексея 
жизни. Ира вносит хаос в его жизнь, а Алена - наив-
ная девушка, любит его таким, какой он есть, и меч-
тает стать его женой.

Авантюризм Иры и ее готовность совершать 
безу-мные поступки дают Леше понять, что его 
жизнь может быть гораздо красочнее. Но готов ли он 
к авантюрным поступкам, когда на кону счастливое 
будущее с Аленой?

В ролях: Максим Матвеев, Светлана Ходченко-
ва, Юрий Колокольников, Любовь Аксенова и др. 

начало в 13.30; 15.10; 
18.45; 20.25 
В драмтеатре зазвучат  
«Песни нашей коммуналки»

Режиссер-постановщик фарса Марк Розовский 
утверждает: «Это не старые песни о главном, это 
главные песни о старом...»

Более сорока шлягеров 30-х - 60-х годов, ис-
полняемые актерами театра «У Никитских ворот»: 
заслуженным артистом России Александром Вил-
ковым, Максимом Заусалиным, заслуженным ар-
тистом России Денисом Юченковым, Виктором 
Глазуновым, Маргаритой Рассказовой, Валенти-
ной Ломаченковой, заслуженной артисткой России 
Ириной Морозовой, заслуженной артисткой России 
Татьяной Ревзиной, Еленой Гончаровой и народным 
артистом России Марком Розовским.

начало в 15.00

13

14
Зал Дворянского собрания  
в предвкушении фестиваля моды 
«Симбирский стиль»

По-настоящему светское мероприятие для 
любителей моды пройдет в Ульяновске в третий 
раз. На фестиваль приедет известный российский 
дизайнер-модельер Андрей Пономарев, который 
возглавит жюри конкурса. На импровизирован-
ном подиуме Дворянского собрания  дизайнеры из 
Ульяновска, Самары, Тольятти, Казани, Воронежа, 
Майкопа, Владикавказа и еще нескольких городов 
России представят  свои коллекции. 

начало в 17.00 
Ульяновский Дом музыки  
(филармония) приглашает  
на программу «Музыка навсегда. 
Микаэл Таривердиев»

На сцене Ульяновско-
го Дома музыки высту-
пят лауреаты междуна-
родных конкурсов Павел 
Н о в и к о в - Р а с т о п н и н  
(саксофон, Москва) и 
Игорь Гольденберг (орган,  
Москва).

Павел Новиков-
Растопнин - композитор, 
педагог, является художественным руководителем 
Московского ансамбля солистов «Волгаorchestra». 
Активно занимается переложением и обработкой 
классических произведений. 

Игорь Гольденберг - органист, пианист и ком-
позитор, лауреат международных конкурсов, сти-
пендиат международной благотворительной про-
граммы «Новые имена», член Союза композиторов 
России, основатель Sebastian-Ensemble - ансамбля 
Баховского общества Московской консерватории, 
преподаватель Академического музыкального кол-
леджа при Московской консерватории. 

начало в 16.00 
Большой зал Ленинского  
мемориала ждет Ирину Дубцову  
и ее поклонников

Казалось бы, еще 
совсем недавно эта 
и с п о л н и т е л ь н и ц а 
привлекла внимание 
зрителей, появившись 
на «Фабрике звезд-4». 
Однако это было уже 
10 лет назад. С тех пор 
она успела стать и по-
бедительницей той 

самой «Фабрики», и финалисткой проекта «Фабри-
ка звезд. Возвращение», и принять участие в течение 
двух сезонов в качестве члена судейского жюри в 
международном проекте «Х-фактор». А совсем не-
давно она разделила с Никитой Пресняковым победу 
в самом рейтинговом проекте Первого канала - шоу 
«Точь-в-точь». Юбилейная программа певицы Ири-
ны Дубцовой включает в себя много интерактива. Но 
главным подарком, конечно, должна стать музыка, 
которую Дубцова, к слову, пишет сама, как и слова к 
исполняемым песням. 

начало в 18.00 
Во Дворце «Губернаторский» -  
юбилейный концерт Олега Зисера

Еще один воскресный концерт  посвящен твор-
честву музыканта, композитора, пианиста, вокали-
ста и аранжировщика джаз-ансамбля «Академик- 
Бэнд» Олега Зисера. В программе «Зисер-Блюз» 
ульяновцы вновь услышат яркие произведения: 
«Дети Санчеса» (Chuck Mangioni), Spain (Chick 
Corea), Libertango (Пъяцолла), песни из репертуа-
ра Луи Армстронга Go down! Moses! и Down by the 
riverside, Golden seumbers знаменитых «Битлз», а  
также песни советских композиторов 60 - 70-х годов 
и знаменитую русскую народную песню «Дубинуш-
ка» в аранжировке Олега Зисера. 

начало в 17.00 

. 1GISMETEO.RU:   .

11.12.2014 15:55:14http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

11
4 , 5

12
6 2 ,

13
+2 0 ,

14
4 3

15
5 4 ,

16
4 4

17
7 3 ,

18
2 , +1 ,

19
+2 , +1 ,

20
1 , 8 ,

21
7 , 6 ,

22
6 , 1 ,

23
4 , 4 ,

24
5 , 6

15:04, 11 2014

.
Gismeteo.ru

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а

В строящемся Спасо-Вознесенском кафедральном соборе в Улья-
новске 10 декабря прошла первая Божественная литургия и празднич-
ный молебен, посвященный дню памяти святого блаженного Андрея 
Симбирского. Службу возглавил митрополит Симбирский и Ново-
спасский Феофан.

Это первая Божественная литургия, состоявшаяся в Спасо-
Вознесенском соборе. Несмотря на то, что до завершения еще много 
работы, владыка Феофан отметил важность мероприятия: «Работы 
еще много, иконостас не до конца установлен, иконы еще не развеша-
ны. Однако важно, чтобы время от времени мы освящали собор боже-
ственной службой».
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